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♦ В Центральном Доме 

офицеров прошел праздничный 

концерт народного татарско- 

башкирского ансамбля «Яшь- 

лек*.

♦ СЕГОДНЯ, 2 4  декабря, в 

павильоне РТВЦ «Узэкспо- 

центр» состоялось открытие 

традиционной предновогодней 

выставки-продажи «ТНН- 

2 0 0 и , на которой бьиа пред

ставлена продукция предприя

тий, действующих на рынке 

Узбекистана.

♦ В кинотеатре «Ватан» 

Акмал-Икрамовского района 

прошло большое праздничное 

мероприятие, организованное 

одноименной маха^ией совмес

тно с районным отделением 

фонда «Маха^ыя». В концерт

ной программе приняли учас

тие артисты художественной 

самодеятельности.

♦ В Бектемирском районе 

столицы полным ходом ведут

ся работы по подготовке ме

роприятий к предстоящему 

Дню защитников Родины. В 

школах, на предприятиях, в 

махаллях будут организованы 

встречи и беседы с представи

телями центра «Духовность и 

просветительство».

♦ В ГАБТе имени А. Навои 

состоялось открытие выстав

ки художественных работ уча

щихся изостудии «Радуга» при 

Дворце авиастроителей имени 

Сивца, организованной отделе

нием молодежного движения 

«Камолот» Хамзинского райо

на.

♦ В Хамзинском районе бьи 

организован хашар, в котором 

приняли участие студенты 

ТашМИ-1 , учащиеся строи

тельного, железнодорожного и 

компьютерного колледжей. 

Благоустроительные работы  

проведены на территориях 

учебных заведений и на прше- 

гающих улицах.

♦ В Яккасарайском районе 

представителями центра «Ду

ховность и просветительство» 

организуются встречи студен

тов вузов и ссузов с работни

ками правоохранительных ор

ганов на тему «Борьба против 

терроризма и наркотиков». 

После бесед в районном кино

театре «Мовий тасвир» демон

стрируется документальный 

фш1 ьм о наркомании.

♦ В хокимияте Сергелийс- 

кого района была организована 

встреча с представителями 

Общества слепых и центра 

«Духовность и просветитель

ство» на тему «Мы все долж

ны знать Основной Закон на

шей страны».

♦ В АО «Лочира» Чшан- 

зарского района проина встре

ча работников с представите

лями центра «Духовность и 

просветительство» на тему 

«Национальная идеология неза

висимой Республики Узбекис

тан».

♦ В рамках проведения тор

жеств, посвященных 2 -й годов

щине создания музея имени 

Анны Ахматовой, состоялся 

конкурс под названием «Поэты 

серебряного века». Победите

лям и призерам конкурса бьни 

вручены награды, предостав

ленные Русским культурным 

центром Узбекистана и пред

ставительством Росзарубеж- 

центра в нашей республике.

♦ В Национальном центре 

по правам человека Республики 

Узбекистан прошел информа

ционно-общественный диалог по 

городу Ташкенту, посвященный 

подведению итогов Года мате

ри и ребенка.

На днях в хокимияте порола Ташкента прош ла  
вторая отчетно-выборная конф еренция столичного 
комитета ж енщ ин . в к о т о р о й  приняли участие п р е д 
ставители районны х хокимиятов. ж енских комите
тов. прелселат ели женсоветов организаций. прел- 
приятий и м ахаллей Ташкента, преподаватели школ, 
лииеев. колледжей и вузов, представители р азл и ч
ных благотворительных Фондов.

Основным вопросом было
подведение итогов работы 
городского комитета жен
щин за последние пять лет. 
Как отметила в отчетном док
ладе председатель комите
та женщин Ташкента Фари
да Юлдашевна Абдурахимо- 
ва, роль женщины в обще
стве за это время заметно 
возросла, и не осталось, по
жалуй, ни одной области 
жизни, где обошлось бы без 
мнения слабой половины 
человечества. Соответствен
но возросла и роль женс-

мом. Женщине-матери, как 
никому другому, понятна та 
боль, которую несет с собой 
это зло. И они могут и дол
жны сделать все возможное, 
чтобы предотвратить его, не 
пустить в свои дома.

В работе конф еренции 
приняли участие и женщины- 
предприниматели, которые 
рассказали о том, как изме
нилось отношение к ним в 
сфере бизнеса, что все боль
ше представительниц пре
красной половины человече
ства открывают свои произ-

Итоги подведены, задачи определены
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ких комитетов, существенно 
расширилась сфера их дея
тельности. Особенно это 
было заметно в нынешнем 
году — Году матери и ре
бенка. Так, совместно с фон
дом «Соглом авлод учун», 
Детским фондом, различны
ми общественными и бла
готворительными организа
циями была проведена 
большая работа. Осуществ
лено медицинское обследо
вание женщин детородного 
возраста и девочек-подрос- 
тков, на всех предприятиях, 
в организациях и махаллях 
прошли встречи, семинары 
и конференции, где затра
гивались самые разные воп
росы. Среди них — женщи
на и экология, профилакти
ка СПИДа и наркомании сре
ди подростков, половое вос
питание девушек, правовое 
образование  женщ ин. В 
рамках Года матери и ре
бенка прошли спортивные 
игры  «Баркамол авлод», 
«Умид нихоллари», главной 
задачей которых было при
общение детей и подрост
ков к спорту и здоровому 
образу жизни. Эти мероп
риятия были продолжением 
работы, начатой еще в Год 
семьи, Год женщин, Год здо
рового поколения.

Много было сказано и о 
встречах, организованных по 
инициативе женского коми
тета и посвященных борьбе 
с терроризмом и экстремиз-

водства, занимаются пред
принимательством. Семина
ры по теме «Женщина-пред- 
приниматель» давно уже ста
ли регулярными в планах ра
боты комитетов женщин. 
Кстати, о том, какой весомый 
вклад в экономику вносят 
женщины города, свидетель
ствовала развернутая в фойе 
перед началом конференции 
выставка-продажа. Ж енщи
ны-предприниматели практи
чески со всех районов горо
да представили здесь про
дукцию своих фирм и пред
приятий. Так, большой по
пулярностью пользовались 
изделия ЧФ «Комол-топ» Ак- 
м ал-И крам овского района, 
производящ ей трикотаж . 
Красивые, качественные, в 
большом ассортименте и, что 
нем аловажно, недорогие  
вещи сразу привлекли вни
мание посетителей. С не 
меньшим интересом подхо
дили и к столу, где была раз
ложена продукция ЧФ «Ту- 
рон-нон» Сабир-Рахимовско- 
го района — всевозможные 
торты, пирожные, печенья и 
вафли. ПКФ «ТА\/А5» Мирзо- 
Улугбекского района, воз
главляемая Тамарой Викто
ровной Белых и занимающа
яся художественным пере
плетом, поразила красивыми 
и оригинально оформленны
ми папкам и, коробочкам и 
для подарков, обложками для 
книг и удостоверений. ЧП 
«Хабигуль» Б ектем ирского

района заинтересовало тех, 
для кого чистота в доме на 
первом месте, — всевозмож
ные чистящие порошки, от
беливатели пользовались 
большим спросом. Здесь же 
можно было увидеть и изде
лия народного творчества, 
например, женские украше
ния, выполненные в восточ
ном стиле. Одним словом, 
выставка доказала, что жен
щина чувствует себя в сфе
ре бизнеса уверенно и гото
ва реализовывать свой по
тенциал на благо окружаю
щих, как, впрочем, и в дру
гих сферах жизни.

Как отмечали выступав
шие, за пять лет накоплен 
немалый опыт работы, дея
тельность комитета женщин 
города стала значительно 
эффективней, но, однако, и 
нерешенных вопросов оста
лось еще немало. Необхо
димо продолжать работу по 
правовому воспитанию жен
щин, охране их здоровья, 
приобщению детей к здоро
вому образу жизни. В пла
нах на будущий год, кото
рые также обсуждались на 
конференции, особое внима
ние уделено пожилым в свя
зи с объявлением 2002 года 
Годом защ иты интересов 
старшего поколения. По ини
циативе комитета женщин на 
конференцию были пригла
шены пожилые женщины и 
женщины-ветераны, которые 
могли высказать свои поже

лания и предложения, чтобы 
женским комитетам и орга
низациям было легче опре
делить круг проблем, требу
ющих решения в новом году.

А сделать предстоит не
мало, о чем говорили сами 
участницы конференции:

Наталья Викторовна К а
линина, председатель жен- 
совета СП «Совпластитал»:

— На нашем предприятии 
более половины работников
— женщины, так что мы не 
понаслышке знаем, каков их 
потенциал. Отрадно зам е
тить, что в последнее время 
женщины стали намного ак
тивнее, интересуются всеми 
сторонами жизни. Мы со сво
ей стороны всегда стараем
ся помочь им и поддержать
— м атериально, выделяя 
деньги, путевки для детей в 
лагерь, подарки к праздни
кам, и морально — советом. 
Нередко проводим встречи 
на самые различные темы, и 
никогда не бывает, чтобы 
слова уходили впустую, все
гда есть вопросы, предложе
ния, различные мнения. Над 
их реализацией мы и будем 
продолжать работать и в сле
дующем году..

Лилия Петровна Мовлян, 
председатель схода граждан 
махалли «Алмазар» М ира- 
бадского района:

— Я бы хотела особо от
метить нынешний Год мате
ри и ребенка, когда роль 
женщ ины стала особенно

очевидной. В нашей махал- 
ле мы очень часто прово
дили встречи в школах с ре
бятами, которых называют 
трудными подростками. И 
всегда женщины были не
заменимы. Чуткие, терпели
вые, понимающие, они все
гда старались понять под
ростка, помочь ему, как сво
ему ребенку. В следующем 
году будет, я уверена, точ
но так же. Пример уже есть 
— недавно мы всей махал
лей поздравляли одну из 
наших жительниц М.Т. Ели
сееву с 85-летием. Ну а в 
планах — взять шефство над 
пожилыми людьми махалли. 
И большинство забот ляжет 
на хрупкие плечи женщин, 
так что без них мы просто 
как без рук...

На конференции прошли 
выборы нового председате
ля комитета женщин горо
да. На этот пост единоглас
но была вновь избрана Ф. 
Ю. Абдурахимова.

В работе конференции 
приняли участие и выступили 
заместитель премьер-мини
стра, председатель Республи
канского комитета женщин 
Д. Гулямова и хоким города 
Ташкента Р. Шоабдурахманов.

Н. НИКОЛАЕВА.
НА СНИМКАХ: во вре

мя работы конференции. 
Фото Т. НИГМАТУЛЛИНА.
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В ч е р а ,  с е г о д н я ,  з а в т р а

В стране —  - -л.............—
•  В республиканской печати опубликован пресс-ре- 

лиз МИД, Республики Узбекистан о состоявшейся в ходе 
недавней поездки Президента Узбекистана Ислама Ка
римова в Кашкадарьинскую область пресс-конферен- 
ции для зарубежных журналистов, на которой в числе 
других вопросов была изложена позиция Узбекистана 
по афганской проблеме и перспективам ее урегулиро
вания.

•  В связи с праздником Ид Аль-Фитр государствен
ный секретарь США К. Пауэлл направил приветствие

Узбекистана.
имя Президента Республики Узбекистан Ислама 

эектор В

народу

Каримова ректор Вестминстерского университета Дж. 
Копланд направил поздравление с Новым 2002 годом.

•  В социальном комплексе Кабинета Министров со
стоялось заседание, посвященное нынешнему состоя
нию и перспективам развития естественных наук.

•  В Кабинете Министров состоялось заседание Рес
публиканской комиссии по подготовке и проведению 
общенародного праздника Навруз.

•  Состоялось очередное заседание правительствен
ной комиссии по вопросам банкротства и санации пред
приятий.

•  В НИИ защиты растений научно-производственно- 
го центра сельского хозяйства состоялась научно-прак- 
тическая конференция, посвященная перспективам эф
фективной защиты растений от вредителей, заболева
ний и сорняков.

•  «Использование солнечной энергии в народном хо
зяйстве» — тема состоявшегося в Ташкенте республи
канского научного семинара, посвященного 80-летию  
одного из основателей научной школы гелиотехников 
Узбекистана профессора Г. Умарова.

•  В школе № 51 города Самарканда прошел респуб
ликанский семинар по теме «Совершенствование пре
подавания немецкого языка»».

•  Впервые за несколько лет в отреставрированном 
католическом храме Самарканда прозвучала классичес
кая музыка. Концерты дал ташкентский камерный ор
кестр «Молодые таланты Узбекистана»».

•  Введена в строй Тахиаташ-Беруни-Ургенчская ли
ния электропередач напряжением 220 киловольт. Про
тяженность ее составляет более 50 км.

•  Методология преподавания в вузах предмета «Идея 
национальной независимости»» стала темой обсуждения на 
научно-практическом семинаре, состоявшемся в Ташкенте.

•  В столичной гостинице «Интерконтиненталь»» со
стоялась финальная часть Республиканского конкурса 
«Лицо на обложку журнала «Пэри». Победителями кон
курса стали студентка Ташкентского института связи И. 
Инчина и дизаинер Э. Холмухамедов.
В мире

•  В Берлине состоялась международная конференция 
«Ответственность в глобальном масштабе»», в которой 
приняли участие и представители негосударственной не
коммерческой организации «Стратегия, цивилизация, тен
дер, стабильность» из Узбекистана.

•  Канал японского телевидения «ТВЗ»> показал теле
передачу о развивающемся взаимовыгодном сотрудни
честве между Узбекистаном и Японией, зародившемся 
еще во времена Великого шелкового пути.

•  В греческом городе Пераус завершился междуна
родный фортепианный конкурс «Копгег^еит-2001», в ко
тором успешно выступили молодые пианисты из Узбе
кистана, ученицы школы имени Успенского В. Умарова 
и М. Шарипова.

•  66 грузовиков с международной гуманитарной по
мощью пересекли таджико-афганскую границу на Па
мирском участке и направляются в афганский город Фай- 
заоад. Общий вес груза, доставляемого автоколонной 
по линии Всемирной продовольственной программы, пре
вышает 320 тонн.

•  Единственному в мире цыганскому профессиональ
ному театру «Ромэн» исполнилось 70 лет.

•  Из-за сильных снегопадов и шквального ветра 155 
населенных пунктов Украины остались без электриче
ства.

•  Тысячи демонстрантов вышли в субботу на улицы 
Баку с требованием отставки президента Азербайджана 
Г. Алиева из-за того, что ему не удалось решить про
блему Нагорного Карабаха.

•  В субботу в Кабуле состоялась церемония передачиА е-власти временному правительству Афганистана во главе 
: X. Карзаи.^

•  В Нью-Йорке началось сооружение смотровых пло- 
цадок для туристов на месте руин Всемирного торгово- 
о центра. Высота площадок будет составлять почти

че™»1|эе метра.

- --отпраздновать Рождество. Арафат же заявил, что готов

зраиль намерен не пустить лидера Палестинской 
автономии Я. Арафата в Вифлеем, где тот собирался

отправиться в Вифлеем хоть пешком.
•  В субботу в Аргентине вступил в должность новый 

временный президент страны Адольфо Родригес Саа. 
Он будет выполнять функции руководителя страны до 3 
марта — на эту дату назначены президентские выборы. 
Бывшему же президенту Ф. де ла Руа судебные власти 
страны запретили покидать ее территорию. Бывший гла
ва государства может предстать перед судом по обви
нению в причастности к гибели 22 человек в ходе бес
порядков, вспыхнувших в последние дни.

•  7  подростков погибли, несколько находятся в реа
нимации в результате несчастного случая, произошед
шего на дискотеке в софийском клубе «Индиго»». Причи
ной трагедии стала давка, образовавшаяся у входа в 
дискотеку. Охране не удалось сдержать натиск сотен 
подростков, стремившихся попасть в клуб, где должен 
был проходить рок-концерт. ВЧЕРА в стране прошел день

а.
равительство Италии намерено создать более бла

гоприятные условия для ученых и лабораторий, занима
ющихся опытами по клонированию животных. Закон, тре
бующий получение официального разрешения на прове
дение клонирования животных, вступил в силу с 1 янва
ря. Клонирование человека по-прежнему запрещено.

•  В Японии открылись самые быстрые в мире амери-

трау|э;

канские горки. Скорость движения на отдельных участ-

ермании из продажи изымаются многие сорта
ках превышает 170 км/ч. Длина трассы более 1 км.

•  §  Г .
шоколада. Это связано с обнаружением сальмонеллёза 
в сладкой продукции.

•  Правительство Камбоджи собирается открыть в стра
не музей Пол-Пота — самого кровавого диктатора про
шлого столетия, режим которого уничтожил едва ли не 
треть населения страны.

•  ВЧЕРА патрульные катера японского управления бе
зопасности на море обнаружили в Восточно-Китайском 
море тела двух членов экипажа затонувшего накануне 
неопознанного судна. Оно пошло ко дну, после того как 
было обстреляно японскими морскими пограничниками.

•  Американский авиалайнер, летевший рейсом Па- 
риж-Майами, совершил вынужденную посадку в Бостоне 
из-за попытки теракта на борту. Один из пассажиров 
попытался привести в действие взрывное устройство, 
спрятанное в его ботинках. Пассажиры и члены экипажа 
благодаря бдительности и мужеству стюардессы смогли 
вовремя обезвредить террориста. Задержанный имеет 
британский паспорт на имя Ричарда Ри.

•  ВЧЕРА Япония отметила день рождения императора 
Акихито.

•  В центре филиппинской столицы Маниле обнару
жено и обезврежено взрывное устройство. По словам 
полиции, бомбу уничтожили из водяной пушки. Ответ
ственность за подготовку теракта на себя никто не взял.

•  Индийский ювелир получил заказ на изготовление 
двух пар золотых туфель для иорданской королевы. Обувь

бриллиантами и топазами. Туфли будут полнос
тью из 22-каратного золота. За свою уникальную рабо
ту индийский ювелир получил аванс 50 тыс. долларов.

Предновогодний эксоресс-опрос ----------
На исходе года каждый из нас подводит свои итоги: что удалось сде

лать, что еще предстоит. Под новогодний бой часов каждый вспомнит 
что-то особое: кто-то в уходящем году создал семью, у  кого-то родился 
первенец, кто-то поступил в колледж или институт, нашел интересную 
работу, увидел другие страны, защитил диссертацию . . .  Этот год 
был особенным для всей страны, отметившей десятилетие незави
симости. Прошедший под девизом Года матери и ребенка , он пере
дает теперь эстафету Году защиты интересов старшего поколения. 
Что было особо значимым в уходящем году и какие надежды, планы 
связаны с наступающим — эти два вопроса мы, по традиции, решили 
задать ташкентцам. Теперь мы представляем их мнения.

Навстречу новым надеждам

Строя будущее, 
помни о прошлом

М ухаббат Турдали- 
евна Ибадова, заведу
ющая сектором семьи
и и н ф о р м ац и о н н о й
работы Детского фон
да Республики У зб е 
кистан:

— Внимание к детям, 
молодежи с первых лет 
обретения нашей стра
ной независимости ста
ло одним из самых важ
ных направлений госу
дарственной политики и 
общ ественного внима
ния в нашей стране. Ухо
дящий год всем нам за
помнится как Год мате
ри и ребенка. Для нас, 
сотрудников фонда, это 
означало работу по за
щите детства в самом 
широком смысле слова. 
Мы работали и продол

жаем работать по таким 
программам, как «Мно
годетная семья» (оказа
ние материальной помо
щи детям из многодет
ных малообеспеченных 
семей), «Семейный дет
ский дом» — в респуб
лике их шесть и в них 
воспитывается более се
мидесяти детей; «Дом 
мой — свет мой» (оказа
ние материальной, мо
ральной, медицинской, 
правовой помощи семь
ям, где воспитываются 
дети родственников, по
терявш ие родителей); 
«Дар жизни» — оказание 
помощи детям, страда
ющим врожденным по
роком сердца — уже три 
года, как действует до
говор между Д етским

фондом Республики Уз
бекистан и Ереванским 
ка р д и о х и р у р ги ч е с ки м  
центром «Нурт мараш», 
по которому ежегодно 
один ребенок из нашей 
республики имеет право 
на бесплатную операцию. 
В поле нашего зрения — 
и правовое воспитание 
детей и взрослых — про
водим семинары, тренин
ги, радио- и телепереда
чи, разъясняющие Кон
венцию о правах ребен
ка. В планах — расшире
ние объема и форм рабо
ты. Потому что никакая ра
бота не покажется слиш
ком большой или трудной, 
когда речь идет о детях 
— нашем будущем, ко
торое все мы хотим ви
деть прекрасным.

Л .В . Волик, з а м е с 
титель главного врача 
го р о д с ко й  д е тс к о й  
больницы № 5:

— Для меня как для 
врача уходящий год стал 
особенным, знаменатель
ным — я еще раз убеди
лась, с каким вниманием 
и заботой в нашей рес
публике относятся к ма
терям и детям. Было выс
казано немало слов о том, 
что мать — это великое 
звание женщ ины , что 
дети — это наше богат
ство, и чтобы быть спо
койным за свое завтра, 
сегодня нужно позабо
титься о том, чтобы жен
щины были здоровыми, 
чтобы ребенок рос и раз
вивался нормально. Но 
еще больше было сдела
но. Например, проведе
ны обследования женщин 
детороднбго возраста с 
тем, чтобы выявить забо
левания, своевременно 
провести профилактику.

Для этого специально вы
делялись машины с ме
дицинским оборудовани
ем. Я уже не говорю о 
встречах в вузах, школах, 
махаллях, на предприяти
ях, где шла речь о здо
ровом образе  ж изни, 
профилактике наркома
нии, СПИДа. Все это дало 
свой положительный эф
фект.

Что же касается объяв
ления следующего года 
Годом защиты интересов 
старшего поколения, то я 
считаю это очень важным 
и своевременным. Если 
дети — наше будущее, то 
старш ее поколение  — 
наша основа, наши кор
ни, которые привязывают 
нас к жизни. Мы обязаны 
не только уважать, но и 
оберегать и защищать их. 
Сразу вспоминаются сло
ва: «Строя будущее, по
мни о прошлом», которые 
в новом году, уверена, 
будут звучать очень час
то.

Звезды тенниса детям
СвЧЕРА )̂  на кортах пяти спортивно- 

оздоровительных комплексов столицы 
— Ташкентского теннисного центра 
(бывший теннисный клуб «Динамо»),
НБУ. « Юнус абад». «Джар». теннисно
го клуба «Халра» — прошел День от
крытых дверей «Звезды тенниса Уз
бекистана — детям».

Его организовали хокимият города 
Ташкента и столичное отделение Ф е
дерации тенниса республики для де
тей, которые делают свои первые шаги 
в этом виде спорта или еще только 
хотят заняться большим теннисом. Ну 
а принимали их в этот день заслужен
ные мастера ракетки — Ирода Туляга- 
нова, Дмитрий Томашевич, Антон Ко- 
курин и другие, которые дали юным 
теннисистам  показательны е уроки.

I  ТЕННИС т г  п0 4 * щ  ЗШИКДАР* КУНИ

Б О Л

Организаторы соревнований, чтобы не 
обидеть ни одного участника, подели
ли мероприятие на две части: «Вол
шебный мир тенниса» — для тех, кто в 
первый раз в жизни взял ракетку в руки, 
и «Мастер-класс» — для ребят, уже ос
ваивающих корты ташкентских теннис
ных клубов. И, как всегда бывает на 
детских мероприятиях, День открытых 
дверей прошел как большой праздник 
— много смеха, улыбок, подарков. 
Кстати, без них не остался ни один 
юный теннисист. Всем были вручены 
дипломы, а Ирода Туляганова, которая 
показывала свое мастерство на кортах 
Ташкентского теннисного центра, вру
чила еще и дополнительные призы са
мым активным участникам.

Так как праздник большого тенниса
проводился в пред
дверии Нового года, 
для детей были 
организованы и но
вогодние представ
ления с Дедом Мо
розом и Снегуроч
кой , сказочны м и 
персонажами и ел
кой. И, без сомне
ния, никто не ушел 
отсюда с плохим на
строением, а унес в 
душе радость и на
дежду на новые 
встречи.

Соб. инф. 
Фото С. ЛЮБЧИЧА.
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Ф ондовы й ры нок во всех  странах является н а и 
б о л е е  дост упны м м е х а н и з м о м  ф и н ан си р о в ан и я  
эконом ического  роста. З а  п о сл ед н и е  годы  глав
ны й институт ф ондового ры нка страны  — Р е с 
п убл иканская  ф ондовая б и р ж а «Ташкент» — з н а 
чительно прибавила в д и н а м и к е  сво ей  деятель- 
ности. З ар уб еж н ы е эксперты сегодня отмечают 
достаточно развитую инфраструктуру узбекского  
ф ондового р ы нка . которая обеспечивает  его эф 
фективное ф ункционирование на уровне мировы х  
стандартов. Собственно . их д и н а м и к а  развития, 
отработка м ехан и зм о в  помогают ф ондовом у ры н
ку  наращивать обороты и  привлекать к  н е м у  н о 
вых внутренних инвесторов. Н ап р и м ер , банки .

Внутренние
инвесторы
активизируются

Как констатируют экс
перты, акционерно-ком
мерческий банк «Пахта- 
банк» — лидер по коли
честву проведенных 
эмиссий акций, объяв
ляемых им семь раз. Это 
помогло ему довести 
свой уставный капитал 
до 10 миллиардов сумов. 
Среди тех, кто наиболее 
активно действует на 
фондовом рынке, назы
вают и «Узпромстрой- 
банк», «Узжилсбербанк». 
Ну а финансовый колосс 
—Национальный банк 
внеш неэконом ической  
деятельности Республи
ки Узбекистан — высту
пает на отечественном 
фондовом рынке страны 
в качестве первого диле
ра ГКО и инвестицион
ного посредника. Кстати, 
на выставке, состояв
шейся в сентябре в Рес
публиканском биржевом 
центре, N1311 продемон
стрировал свое уникаль
ное «ноу-хау» — унифи
цированную  систем у 
внебиржевых торгов. Се
годня этот банк на фон
довом рынке представ
ляет широкий спектр ус
луг — брокерско-дилин
говые, консалтинговые, 
трастовые операции, ох
ватывающие ш ирокий 
круг операций с ценны
ми бумагами, причем как

за счет собственных ре
сурсов, так и средств кли
ентов, переданных в дове
рительное управление. В 
сотрудничестве с электрон
ной системой внебирже
вых торгов «Элсис-Савдо» 
и Центром по координации 
и контролю за функциони
рованием рынка ценных 
бумаг банк внедрил новый 
продукт — «Замонавий 
мулкдор». Его особенность 
состоит в том, что он по
могает привлечь мелких 
инвесторов к операциям 
по купле-продаже ценных 
бумаг, расширяя тем са
мым сеть электронной си
стемы внебиржевых тор
гов. ЫВ1), кроме того, со
трудничает с рядом меж
дународных финансовых и 
инвестиционных организа
ций.

Эксперты считают, что 
большей адаптации бан
ков к работе на фондовом 
рынке будет способство
вать международный эмис
сионный синдикат по вы
пуску и размещению кор
поративных облигаций для 
эмитентов нашей страны. 
Как известно, соглашение 
о его создании подписали 
ряд ведущих банков и ком
паний — «Алп Жамол», «Ка
питал-банк», «Хиф-банк», 
«Бизнес банк», Центр элек
тронного информационно
аналитического обеспече

ния участников фондового 
рынка «Фонд бозори ахбо- 
рот-тахлил маркази» 
(А&ТМ) и управляющая 
компания «Саг1ЫИ Аззе1з 
Мападетеп! Сотрапу». И 
если ранее на отечествен
ном фондовом рынке были 
единичные прецеденты по 
выпуску и размещению об
лигаций, то в перспективе 
с развитием деятельности, 
синдиката, как предсказы-* 
вают специалисты, этот 
процесс приобретет ста
бильность и регулярность. 
Корпоративные облигации 
пом огут предприятиям  
привлечь инвестиционный 
капитал для пополнения 
оборотных средств. Что ка
сается банков, то они при
влечены к работе в синди
кате в качестве андеррай
теров. При этом в его со
став входят только те бан
ки, которые обладают со
лидным финансовым по
тенциалом. И вот стало из
вестно, что в качестве ан
деррайтера в состав син
диката вошел акционерно
ком м ерческий  «Пахта- 
банк». Первым эмитентом, 
с которого начал свою ра
боту синдикат, стало уз
бекско-германское пред
приятие «М.А.Х. Нигозоп 
ИсЬ, занимающееся про
изводством прохладитель
ных и безалкогольных на
питков. Фирма выпустила 
краткосрочные облигации 
на 100 миллионов сумов. К 
слову, андеррайтинговые 
услуги взял на себя син
дикат. Деньги уже посту
пили на счет «М.А.Х. 
Нигозоп Ш .» , и часть их 
была израсходована на 
увеличение оборотного ка
питала, другая пошла на 
модернизацию производ
ства.

Сейчас синдикат рас
см атривает вопрос об 
эмиссионных контрактах по 
выпуску облигаций еще 
двух совместных предпри
ятий — СП «Ы.СОМ» и ДП 
«[ЧС1 Рго]ес1з 1пс.». Так что 
у банков на фондовом рын
ке очерчиваются весьма 
заманчивые перспективы.

О. М И ХА Й Л О В А .

Наши позиции 
достаточно прочны

Как мы уже сообщали. 16 декабря совместному 
у з б е к с к о -г о л л а н д с к о м у  «АВЫ А М Р О  В а п к  ЫВ 
ЦгЬек!51ап А. О.» исполнилось пять лет. Этот совмес
тный банк — одна из «ветвей» старейшего в Европе 
«АВЫ АМПО Вапк». который был создан в 1824 году 
для обеспечения развития торговли. Обратив свой 
взор на Центральноазиатский регион, голландцы р е
шили продвинуться в его изучении и максимально  
приблизились к знакомству с Узбекистаном. Н ам е
тив Национальный банк внеш неэкономической д е я 
тельности Узбекистана (ЫВЦ) в качестве стратеги- 
ческого партнера* «АВЫ АМПО Вапк» выступил  СОуч-

АМПО Вапк ЫВ ЦгЬек!5Хап А. О.». 3 0  процентов д о 
левого участия принадлежит ЫВЦ и 10 процентов при
шлось на Европейский банк реконструкции и разви- 
тия (ЕБРР) и Международную Финансовую корпора
цию (М Ф К).

И вот позади пять лет деятельности. Какими ока
зались эти голы для совместного банка? Что нового 
и полезного привнесла на банковско-финансовый ры
нок голландская практика ведения банковского дела?  
Об этом рассказывает  генеральны й управляющ ий  
«АВЫ АМПО Вапк ЫВ ЦгЬеМзХап А. О.» господин Хью- 
го Миндерхауд.

Свой вклад в укрепление экономики Узбекистана вносит и «УзДЭУ банк».

— Господин Миндерхауд, вас 
недавно назначили Почетным 
консулом Королевства Нидер
ландов в Узбекистане. Еще раз 
примите мои поздравления.

— Спасибо.
— В «АВ/Ч АМКО Вапк» вы 

работаете 15 лет. В 1995 году 
приехали в Узбекистан, чтобы 
открыть совместный банк. 
Пять лет позади. Совпали ли 
ваши ожидания с тем, что уда
лось реализовать на практи
ке?

— В целом — да. Пять лет 
— это юбилейная дата для 
банка. Его развитию и устой
чивости, полагаю, помогло 
стремление выступать в ва
шей стране не столько с по
зиции крупнейшего между
народного института, но и с 
позиции финансового парт
нера для своих клиентов. Со
вместный банк все эти пять 
лет развивался, число его 
счетов увеличилось с 20 до 
550. Пять лет присутствия на 
банковском рынке Узбекис
тана помогли где-то отрабо
тать, где-то откорректировать 
нашу стратегию и тактику. 
Например, усовершенствова
лись критерии отбора заем
щиков: предпочтение мы от
даем тем клиентам, которые, 
во-первых, созданы с учас
тием иностранного капитала, 
во-вторых, обладают потен
циалом для дальнейш его  
развития, способны опериро
вать больш ими объемами 
продаж и, в-третьих, компа
ниям с профессионально по
ставленным менеджментом.

В последние годы мы убе
дились, что директорский  
корпус многих предприятий 
государственной собственно
сти, руководители  м и н и 
стерств и ведомств Респуб
лики Узбекистан очень про
фессионально работают на 
финансовых рынках, четко 
представляя, что им нужно от 
банков.

— В чем вы видите основ
ные составляющие эффектив
ности работы банков?

— Эффективность и раз
витие банка за эти пять лет 
я связываю также с между
народным партнерством с на
шими иностранными учреди
телями — Европейским бан
ком реконструкции и разви
тия и Международной финан
совой корпорацией, являю
щейся подразделением Ми
рового банка. И, конечно, за 
эффективностью стоит 177- 
летний опыт «АВЫ АМРО 
Вапк», который, начиная с 
2001 года, провозгласил  
принципом своей деятельно
сти «удовлетворение широ
ких нужд клиента».

— Как строятся взаимо
отношения местного офиса 
банка в Узбекистане и го
ловного в Амстердаме?

— Мы работаем доста
точно тесно. Офис в Гол
ландии владеет 50 процен
тами акций банка, обеспе
чивает всю необходимую 
поддержку и предоставля
ет преимущества междуна
родной сети в более чем 
70 странах мира. Однако в 
процесс оперативной дея
тельности он не вмешива
ется, поскольку все про
цедурные вопросы отрабо
таны в специальных инст
рукциях. Наш банк являет
ся резидентом Узбекиста
на, и, соответственно, при
оритетом является законо
дательство Узбекистана.

— В каких аспектах де
лового сотрудничества «АВ1Ч 
АМН О Вапк» полезен узбе
кистанским банкам?

— М ежбанковское с о 
трудничество я бы назвал 
плодотворным, мы работа
ем в условиях здоровой 
конкуренции с местными 
банкам и. И они м огут 
пользоваться тем, что есть 
в арсенале у «АВЫ АМРО 
Вапк», — это изучение на 
практике банковских инст
рументов, совершенствова
ние операционной систе
мы, проведение операций 
на международном рынке 
валют и ценных бумаг.

— Впереди — годы рабо
ты банка на узбекистанском 
финансовом рынке. Каким вы 
видите его дальнейшее раз
витие ?

— Недавно мы проводи
ли опрос среди наших кли
ентов, чтобы узнать, что им 
нравится в нашем банке, а 
что — нет. По итогам оп
роса я могу заключить, что 
доброе имя «АВЫ АМРО 
Вапк ЫВ 1)2Ьек1з1ап А. О.» 
сумел завоевать. Развитие 
банка продолжается, и его 
позиции, хочется надеять
ся, станут более прочны
ми. Я постоянно слежу за 
ситуацией на финансовом 
рынке Узбекистана и был, 
в определенной мере, уча
стником формирования со
вершенно новой модели 
банковско-финансовой си
стемы страны. Мне импо
нирует взятая правитель
ством, Центральным бан
ком позиция в развитии 
конкуренции. Это заставля
ет банки выбирать наибо
лее интересные и рацио
нальные подходы к вне
дрению новых продуктов.

Беседовала 
Ольга САВЕЛЬЕВА.

Приватизация
полным модом

Известно, что эко
номической ситуации во многих странах играют ш и
рокомасштабная либерализация и последовательная 
стабилизация деятельности банков. Программой ре- 
формирования банковской системы Узбекистана на 
начальном этапе предусмотрена приватизация двух 
крупных банков. в уставном фонде которых велика 
доля государственного участия. Это Национальный

ственный коммерческий банк «Асака».
Банк «Асака» был создан 

в 1996 году с целью фи
нансирования операций по 
производству автомобилей 
«Нексия», «Тико», «Дамас» 
и «Матиз» на совместном 
узбекско-корейском пред
приятии «УзДЭУавто».

В 1996 году Европейс
кий банк реконструкции и 
развития предоставил бан
ку кредитную линию в раз
мере 30 млн. долларов 
США на кредитование ма
лого и среднего бизнеса, 
а в 2000 году она была 
полностью освоена. Банку 
«Асака» предстоит также 
освоение еще одной кре
дитной линии Азиатского 
банка развития на сумму 15 
млн. долларов США.

Государственный акцио
нерный коммерческий банк 
«Асака» предоставляет сво
им клиентам такие виды 
услуг, как дилинговые и 
аккредитивные операции, 
проектное ф инансирова

ние и управление активами 
клиентов.

Банк «Асака» является чле
ном Ассоциации банков Азии 
«АБА» и Ассоциации финан
совых институтов развития 
Азиатско-Тихоокеанского ре
гиона (АФИРАТО).

Начавшийся сегодня про
цесс разгосударствления бан
ка «Асака» требует тщатель
ной подготовки. Совместно с 
Агентством по приватизации 
и разгосударствлению ком
мерческих банков при Мини
стерстве финансов банком 
уже разработан ряд мероп
риятий, которые необходимы 
для успешного осуществле
ния этого процесса. Оценоч
ной комиссией были отобра
ны три претендента на роль 
финансового консультанта по 
разгосударствлению  банка 
«Асака». Его акции будут ре
ализованы иностранным ин
весторам на тендерной ос
нове.

Соб. инф.

Деловой человек отли
чается от других тем, что 
умеет ценить не только з а 
работанные деньги и соб
с твенное в р е м я . — он 
прежде всего стремится к 
качественному обслужива-

сфере.

«БИЗНЕС-БАНК»: 
новые тенденции

тем. кто от
личается вышеперечислен
ными качествами, спеииа- 
листы советуют посетить 
два новых центра__р>02нич- 
ных уолуг, открытых недав
но ЧОАКБ «Бизнес-банк».

В новых центрах ташкент
цы см огут получить каче
ственные финансовые про
дукты и услуги в комплексе. 
В частности, выезжающие за 
рубеж Узбекистана смогут 
здесь произвести обмен ва
люты. В новых центрах мож

но получить или отправить 
переводы наличных денеж
ных средств  по «\Л/ез1егп 
1)пюп», продать и купить до
рожны е чеки « А те п с а п  
Ехргезз», а также получить 
наличную иностранную валю
ту — доллары США по плас
тиковым карточкам «\Лза», 
«Маз1ег Саге!» и «Маез1го».

В центре постоянно рабо
тает и касса по вкладам для 
населения. Это очень нуж
ная для многих из нас услу
га, обеспечивающая прием 
денежных вкладов в сумах и 
иностранной валюте. Кроме

того, в центрах розничных 
услуг «Бизнес-банка» мож
но будет приобрести и вы
игрышные денежные сер
тификаты, первый розы г
рыш которых состоялся 22 
декабря.

Новые тенденции в де
ятельности «Бизнес-банка» 
можно расценить не толь
ко как стремление усовер
шенствовать систему фи
нансового обслуживания, 
но и как реальный шаг на
встречу клиенту.

Соб.инф .

Евро ходит оо Евроое
С 1 января 2 002  года в 

наличное обращение будет 
введена новая европейская 
валюта — евро. С этого 
дня все счета в националь
ной валюте. имеющиеся в 
банках стран — участниц 
евро-зоны, будут автомати
чески переведены на евро.

1 января 1999 года в силу 
вступил Европейский валют
ный союз, и новая валюта 
стала единой для Бельгии, 
Германии, Финляндии, Фран
ции, Ирландии, Италии, Люк
сембурга, Нидерландов, Ав
стрии, Португалии, Испании 
и Греции. Евро признается

всеми банками в евро-зоне 
в качестве внутренней валю
ты, и уже сегодня крупные 
фирмы м еж дународного  
уровня ведут свои счета в 
новой валюте. С нового года 
национальные валюты этих 
стран потеряют свое значе
ние в качестве законного  
платежного средства и будут 
обмениваться на евро в бли
жайшем же будущем. К при
меру, банкноты и монеты не
мецкой марки будут прини
маться до 28 февраля 2002 
года как кассами кредитных 
ведомств, находящихся на 
территории Германии, так и

в розничной торговле — на 
основе заявления соответ
ствующих союзов. Обмен 
наличности в нем ецких 
марках будет проводиться 
Германским федеральным 
банком и его филиалами и 
после 28 февраля 2002 
года.

Принцип непрерывности 
контрактов должен быть 
соблюден также и со сто
роны правовых систем дру
гих стран. Однако это не 
может быть гарантировано 
в обязательном порядке — 
в конечном итоге все за
висит от правовой системы 
каждого отдельного госу
дарства.

Соб. инф.

Главное 
потенциал

раскрыть
Ярмарки

Недавно на Узбекской республиканской 
товарно-сырьевой бирже состоялась ярмар
ка-продажа. организованная СП «Узбекская 
ярмарка» и Палатой товаропроизводителей 
и предпринимателей города Ташкента.

По экспозиционным стендам ярмарки мож
но судить о развитии малого и среднего 
бизнеса за последние годы, легко себе так
же представить, как разворачивается в рес
публике деятельность акционерных обществ 
и совместных предприятий. Вниманию по
сетителей была представлена разнообраз
ная продукция, выпускаемая более чем 50 
предприятиями республики. Здесь были 
представлены производители современных 
информационных технологий, товаров народ
ного потребления, легкой промышленности 
и здравоохранения, уникальные изделия на
родных мастеров. В основном вся представ
ленная продукция является экспортоориен
тированной и импортозамещающей. Напри
мер, широко известна за пределами Узбе
кистана продукция научно-производственно
го предприятия «15ТА1_». Большим спросом 
пользуется высокоэффективное и экологи
чески чистое оборудование для систем про
мышленного и индивидуального водяного и 
воздушного отопления, горячего водоснаб
жения.

Высокое качество — это фирменный знак 
ООО «5\/ Со Ш», специализирующегося на 
выпуске оборудования для производства че
репицы и непосредственно самой кровли.
Совместное узбекско-турецкое предприятие 
«5агс1ог-1трех» представило на прошедшей 
ярмарке свою высококачественную продук
цию: окна, двери, витражи, перила и витри
ны из алюминиевого профиля.

Большой интерес посетителей выставки 
вызвала продукция совместного узбекско- 
польского предприятия «5Иах-Ро1ап-М». Ори
гинальная мебель, изготовленная из эколо
гически чистого материала — декоративного 
пластика — легка, удобна и превосходно 
смотрится как в частном доме, так и в учеб
ных заведениях, офисах.

Как показывает опыт проведения подоб
ных ярмарок, они становятся прекрасной воз-

Бизнесмен
с душою поэта

приехал в Ташкент, чтобы обрести 
новых друзей и единомышленников

Мой собеседник — Иван Степанович Кричфалуший.
Быть может, столь необычная фамилия в чем-то ловли- 
яла на его судьбу. Сразу трудно разобраться (а м о
жет. и не стоит?), кто он — бизнесмен , увлекающийся 
в свободное время поэзией, или поэт. у которого к 
тому ж е неплохо получается зар аб атывать с е бе на 
жизнь. Уж очень не сочетаемыми кажутся эти два з а 
нятия. Ведь у нас уже сложились определенные сте
реотипы: человек, занимающ ийся бизнесом. — жест- 
кий. практичный: поэт в нашем представлении, наобо
рот. — мягкий, мечтательный, немного не от мира
СФЕР-Цак ж е эти два разных 
человека уживаются в одном?
И в каком качестве вы приеха
ли к нам в Ташкент?

— Как видите, прекрасно 
уживаются. Но самое инте
ресное, что в Ташкент я 
приехал в совершенно дру
гом, новом для себя амплуа.
Дело в том, что на днях я у 
себя в Украине был избран 
президентом  О бщ ества 
дружбы «Украина — Узбеки
стан». Для меня это большая 
честь и радость, ведь с Уз
бекистаном меня многое свя
зывает. Я здесь прожил де
сять лет. А теперь АО «Конт
рольно-распределительные 
устройства» в городе Коло- 
мыя Ивано-Франковской об
ласти, где я являюсь глав
ным акционером, установи
ло прочные экономические 
связи с вашей республикой, 
поставляя в такие города, как 
М убарек, Шуртан, Бухара,
Фергана, свое оборудование.

Я очень люблю этот край, 
его людей, которые отлича
ются какой-то особенной мяг
костью, душ евностью, вы
держанностью. Может, поэто
му в каждый свой приезд я 
чувствую, что мне здесь теп
ло, спокойно и уютно. Я ни
когда не терял связи с Узбе
кистаном и, надеюсь, не по
теряю в дальнейшем. На этот 
раз я приехал, чтобы обрес
ти здесь новых друзей и еди
номыш ленников, вместе с 
которыми я как председатель 
Общества дружбы «Украина —
Узбекистан» смог бы осуще
ствить свои задумки.

Г о с т и  с т о л и ц ы

— Не могли бы вы поделить
ся некоторыми из них?

— В ближайшем будущем 
планируем издать книгу «Ук
раинцы в Узбекистане», пока 
на украинском языке. Гото
вимся к большому фестива
лю украинской песни, кото
рый будет проходить в Таш
кенте. А в Украине, в гео
графическом центре Европы 
(а он находится в Закарпа
тье), планируем провести 
больш ой м еждународны й 
форум, в котором примут уча
стие представители около 40 
государств. И на встрече с 
президентом  О бщ ества 
дружбы «Узбекистан — Укра
ина» И. Нажметдиновым, ко
торая состоится на днях, мы 
обсудим все наши планы, и, 
возможно, что у нас появят
ся совместные проекты. Хо
тел бы пообщаться и с укра
инцам и, проживаю щ им и 
здесь. Я знаю, что у них есть 
прекрасная возможность со
хранять и развивать свою 
культуру, родной язык, тра
диции. Но самое главное, что 
у украинской диаспоры здесь 
глубокие корни, и предста
вителям разных националь
ностей, проживающим в рес
публике, удалось найти вза
им опоним ание, сохранить 
мир и межнациональное со
гласие. Мне приятно, что 
между Украиной и Узбекис
таном сложились добрые, 
дружеские отношения. Д у

маю, что во многом это зас
луга наших президентов И.А. 
Каримова и Л.Д. Кучмы. Вот 
и мне хочется внести свою 
лепту в укрепление связей 
между нашими странами, и 
как президенту Общества 
дружбы «Украина — Узбеки
стан», и как бизнесмену, и, 
надеюсь, как будущему пар
ламентарию. Ведь я собира
юсь баллотироваться в депу
таты Верховной Рады.

— А не мешает ли ваша де
ловая активность творчеству? 
Или поэтическое поприще вы 
решили оставить?

— Поэзия для меня — не 
просто увлечение, а потреб
ность и возможность само
выразиться, поделиться сво
ими сокровенными пережи
ваниями, мироощущением. Я 
являюсь членом Союза пи
сателей Украины, и это для 
меня большая честь. А биз
нес мне помогает реализо
вать свои творческие планы. 
Так, мне уже удалось издать 
пять своих поэтических сбор
ников, сейчас готовлю к из
данию шестой. А еще я про
бую писать музыку на свои 
стихи. Вообще я большой 
поклонник искусства, поэзии, 
литературы. При моей спон
сорской поддержке (опять 
бизнес помогает) появились 
на свет весьма необходимые 
издания, такие, как хресто
матия произведений писате
лей Закарпатья XX столетия 
«Синие волны гор», фольк
лорные сборники «Владимир 
Гнатюк. Сказки Закарпатья», 
«Карпатская Украина в пес
нях, преданиях, воспомина
ниях и литературных произ
ведениях», и другие. Я ока
зывал меценатскую помощь 
детском у конкурсу имени 
Чайковского и конкурсу мо
лодых талантливых исполни
телей «Премьер-лига». Не 
получается, да и не хочу я 
быть от жизни в стороне. 
Возможно, что, действительно, 
моя фамилия повлияла на мой 
характер. Я даже посвятил это
му поэтические строки:

«Вся моя идиллия —
Странная фамилия
И  мои стихи,
И  мои слова,
И  потребность делать
Добрые дела».
Беседу вела Е. КУЗНЕЦОВА.

Получен ответ
12 декабря с. г. «Вечер

ка» опубликовала крити
ческую заметку «Ответ по- 
л у ч е н . В о п р о со в  стало 
больше». Редакция полу
чила ответ на публикацию: 

«Производственно-жилищ- 
ная инспекция Яккасарайско
го района, ознакомившись с 
материалом, опубликован
ным в вашей газете, сооб-

Вопросов станет меньше
щает, что различия в разме
рах площади земельного уча
стка гражданина Навцени, 
проживающего по улице Ки- 
чик Бешегоч, дом № 20, воз
никли в результате техничес
кой ошибки исполнителя, ко
торый выдал заявителю ре
зультаты предварительного 
замера земельного участка, 
не доведя расчеты до конца.

Материал обсужден в кол
лективе. Разработаны меры 
по недопущению в дальней
шем подобных ошибок ис
полнителями. В отношении 
специалистов, допустивших 
техническую ошибку, приня
ты соответствующие меры.

Домовладение по указанно
му выше адресу, принадлежа
щее Н. Навцене, упорядочено».

0 %, Ц П Г  / М к Щ Ж к  'Ш  Л И 24 декабря 2001 года

можностью для предпринимателей не толь
ко представить свою продукцию потребите
лю, но и наладить новые деловые связи, 
проработать всевозможные контракты, об
меняться полезным опытом.

В рамках ярмарки был также проведен 
семинар на тему «Использование возмож
ностей УзРТСБ и СП «Узбекская ярмарка» 
для обеспечения предприятий материально- 
техническими ресурсами и реализации про
изводимой ими продукции». Семинар этот 
может оказаться очень полезным для субъек
тов малого и среднего бизнеса, поскольку 
Узбекская республиканская товарно-сырье
вая биржа играет важную роль в их деятель
ности. Здесь предприниматели нашей стра
ны реализуют и приобретают необходимые 
материально-технические ресурсы, на бир
жевых торгах совершаются сделки с реаль
ным товаром, в том числе по импорту и экс
порту товаров, заключаются контракты по 
поставке товаров внутри республики, фор
вардные и фьючерсные сделки.

— Развитие малого и среднего бизнеса 
является одной из приоритетных задач на 
сегодняшний день, — сказал председатель 
Республиканской палаты товаропроизводи
телей и предпринимателей М. Собиров, — 
и, организуя нынешнюю ярмарку, мы стре
мимся раскрыть потенциальные возможнос
ти высокотехнологичного производства в сек
торе малого и среднего бизнеса Узбекиста
на. Сегодня сюда приехали предпринимате
ли со всех регионов республики, и хочется 
верить, что каждый из них на нынешней яр
марке сможет найти надежных клиентов и 
наладить долгосрочные контакты.

Ирина КУЗЕВАНОВА.
Фото Тахира НИГМАТУЛЛИНА.

-



Л авно уже зал  ГАБТа им ени А. Навои не видел такп- 
го количества зрителей, как на прем ьере опеоы «Бпге>- 
ма» Л ж . Пуччини, состоявшейся благодаря поддерж ка  
посольства Италии в Узбекистане.

П о э т о м у  было неудивительно, что за пультом стоял и т а 

льянец — маэстро Лжованни Гвероьери 
языке оригинала.

Фабула «Богемы» на ред
кость скромна и обыденна. Мы 
знакомимся с четырьмя весе
лыми и нищими друзьями, оби
тающими на чердаке большо
го парижского дома. Поэт Ру
дольф, худож ник М арсель, 
композитор Шонар, философ 
Коллен... Они вечно голодны, 
но не теряют веры в счастли
вое будущее. В атмосф ере 
бедного и неприглядного быта 
рождается любовь Рудольфа и 
молоденькой модистки Мими.

Музыка этой оперы, как, 
впрочем, и других опер Пуч
чини — сама нежность и ис
кренность.

В первом акте даются харак
теристики главных героев опе
ры Рудольфа и Мими — цен
тра поэтического притяжения 
пуччиниевской «Богемы». С 
воплощением на сцене обра
за бедного поэта и мечтатель
ного романтика блестяще, на 
мой взгляд, справился Н. Сул
танов, продемонстрировавший 
безупречное владение италь
янским языком, а также про
фессионализм.

Образ Мими — одно из са
мых вдохновенных творений 
Пуччини. Г. Азизова покорила 
зрителей нежной, задумчивой 
интерпретацией образа наи
вной хрупкой девушки. Осо-

точена вся сила лирического 
вдохновения итальянского ма
эстро. Сцена смерти Мими ис
полнена удивительной чело
вечности, на редкость жизнен-

Ташкентская «Богема»
ширила зрителей

П р е м ь е р ы
бенно очаровывает сочетание 
трогательной, почти детской 
непосредственности и силь
ного, глубокого чувства.

Единственная массовая сце
на _  «в Латинском квартале» 
— во втором акте полна блес
ка, движения, ярких сверкаю
щих красок, резко отличается 
от других сцен. ...Канун Рож
дества, улицы и кафе перепол
нены народом, повсюду смех, 
шутки. В толпе горожан, сол
дат, детей — четыре друга, с 
ними Мими. В этой яркой, ко
лоритной картине основная 
роль принадлежит подруге  
Марселя Мюзетте, появляю
щейся с богатым поклонником 
Альциндором. Мюзетта, испол
ненная Е. Шавердовой, пред
стала перед зрителями бойкой, 
веселой кокеткой, вскружив
шей голову своему партнеру. 
Хочется отметить артистизм Г. 
Дмитриева, великолепно спра
вившегося с ролью Альциндо- 
ра.

Впечатляет развязка драмы. 
В траурном финале сосредо-

на и правдива. Последнее ари
озо героини подкупает есте
ственностью и сдержанной про
стотой. Зал с замиранием пе
реживал вместе с Рудольфом 
трагедию расставания с воз
любленной, после чего бук
вально взорвался бурными и 
продолжительными аплодис
ментами, словно не желая рас
ставаться с артистами.

В успехе оперы немаловаж
ную роль сыграл режиссер-по
становщик А. Кудрявцев, кото
рого мы попросили рассказать 
об особенностях трактовки им 
драматического замысла.

— Пуччини был не только 
музыкантом, но и режиссером, 
тонко чувствующим сцену. У 
него музыка адекватна тексту. 
Он вложил в своих героев луч
шие человеческие чувства. Они 
не только развлекают, они вол
нуют и трогают. Весь наш твор
ческий ансамбль максимально 
старался воссоздать эту сцени
ческую атмосферу. И, мне ка
жется, нам это удалось.

А вот что отметил после пре
мьеры итальянский дирижер 
Джованни Гверрьери:

— Пуччини — подлинный те
атральный художник, он писал 
для самой широкой публики, 
создавая произведения ж из
ненно правдивые. Каждый, кто 
хоть раз послушал «Богему», 
сохранит в своей памяти ее не
забываемые тембровые краски. 
Трагизм простых человеческих 
судеб глубоко волнует. Этой 
гуманистической концепцией 
навеяна вся музыка «Богемы».

Хочу отметить достаточно 
высокий профессионализм все
го состава исполнителей уз
бекского оперного театра. Это 
относится и к солистам, и к 
хору (хормейстер — С. Н. Шад- 
манов), и, конечно же, к орке
стру, с которым репетицион
ную работу осуществила А. Би- 
саева. Это не первый мой при
езд в Ташкент. Я уже дирижи
ровал с этим коллективом  
«Травиату», «Риголетто». Вот 
теперь в этом небольшом спис
ке — и «Богема». Надеюсь на 
дальнейшее сотрудничество...

Присоединяясь к словам ита
льянского дирижера, отмечу: 
чувствовалась многодневная 
упорная работа. Как никогда 
звучали и оркестр , и хор, 
включая звонкоголосый детс
кий. Кроме профессионально
го воспроизведения коллекти
вом оперы, успех ее, на мой 
взгляд, обусловлен еще и тем, 
что она и по сей день остает
ся актуальной, созвучной на
шему времени, продолжает 
волновать сердца людей сво
им глубоким проникновением 
в мир душевных переживаний.

Елена ТРОНОВА.

Встречи для вас «Взрыв
Борис и Л ж ам и л я Давлятовы 

— это брат и сестра. которые 
успеш но пробиваются в отече
ственном ш оу-бизнесе . В 1998  
году они создали группу «Бус- 
тон». а не так давно снялись в 
наш ум евш ей ко м ед и и  «Бумбас- 
тик». Кстати. после этого поп- 
группа «Бустон» изм енила свое  
направление и стала рок-груп- 
пой «Бумбаст ик». Сегодня Б о 
рис и Л ж ам иля  — гости наш ей  
р е д а к ц и и .

— С чем связана смена имиджа?
— Мы решили петь «вживую» с 

«живыми» инструментами. Так у нас 
появились новые музыканты. Это Ви
талий (соло-гитара), Миша (бас-ги
тара) и Дима (ударные). Сейчас мы 
записываем новый рок-альбом, к ко
торому уже готовы шесть песен. На
деемся, что многие его оценят.

— Интересно, а что ж е все-таки 
означает слово «Бумбастик»?

— На английском это — «взрыв
ной». У нас очень насыщенная жизнь, 
и огромный заряд энергии мы на
правляем в творчество. К тому же у 
«бумбастиков» никогда не бывает 
плохого настроения!

— Насколько вы соответствуете сво
им героям в фильме?

— На 100 процентов! И в жизни, 
и в кино мы — музыкальная группа 
«Бумбастик». Даже наши имена со
хранены. Мы такие же взбалмошные 
любители приключений. Единствен
ная разница — в отличие от своих 
героев мы имеем все необходимые 
музыкальные инструменты и свою 
звукозаписывающую студию.

— В кино вы постоянно стакиваетесь 
с курьезными случаями. А в жизни?

это по-нашему!»
Джамиля: — Мне нравятся пре

данные, искренние, открытые люди.
Борис: — Так как мне приходит

ся сотрудничать со многими людьми 
по различным вопросам, то я ценю 
такое качество, как исполнитель
ность.

— Есть ли у вас любимый праздник?
— Конечно, и даже два! Это — 

день рождения и Новый год. Они 
замечательны тем, что обычно их от
мечают в теплом семейном кругу, где 
звучат искренние пожелания и по
здравления, дарятся подарки...

— Кстати, о подарках. Готовите 
ли вы что-нибудь в ближайшее время

— В жизни тоже было много смеш
ного. Например, на одном из наших 
концертов во время исполнения пес
ни к нам на сцену поднялся моло
дой человек, чтобы подарить цветы. 
Когда он спускался назад в зал, то 
нечаянно споткнулся о шнур и упал 
в оркестровую яму. К счастью, он 
сильно не пострадал, но нам при
шлось на время прервать выступле
ние, чтобы заново подключить аппа
ратуру...

— Возникают ли между вами раз
ногласия ?

— Нет. Наверное, потому, что мы 
живем отдельно. К тому же у нас 
большая разница в возрасте, а стар
шему брату неразумно обижаться на 
сестренку и конфликтовать с ней. У 
нас все по-братски — спокойно.

— Как предпочитаете проводить сво
бодное время?

— В спокойной обстановке дома, 
в кругу близких друзей.

— Какие качества цените в людях 
прежде всего?

своим поклонникам:
— Да. Совместно с режиссером 

Фаридом Давлетшиным решили со
здать «Бумбастик-3». Так же, как и в 
предыдущих сериях, в фильме при
мет участие известный комик и юмо
рист Обид Асомов. По сценарию мы 
окажемся в каменном веке в стране 
людоедов. Это будет приключенчес
кая комедия, граничащая с трилле
ром. Графика, спецэффекты, комби
нированные съемки, экстремальные 
ситуации сделают фильм более зре
лищным. Этот подарок планируем 
преподнести зрителям к празднику 
Навруз.

— А что касается пожеланий?..
— Мы хотим высказать пожелание 

в адрес редакции. Пусть на страни
цах «Вечерки» как можно чаще заго
раются и сияют «звезды» узбекистан
ской эстрады. А еще всем читателям 
вашей газеты — наши поздравления 
с наступающим Новым годом! Мира, 
счастья, добра всем!

Интервью взяла Инна КИМ.

На днях и с п о л н и л о с ь  п я т ь  лет музею _нстории Таш
кентской городской телефонной сети. который являет- 
ся единственным в Центральной Азии музеем связик

О дне прошедшем
— Первое упоминание о 

телефоне в городе Ташкен
те относится к 1887 году, 
когда была сделана первая 
установка для связи между 
квартирой начальника почто
во-телеграф ного округа  и 
Ташкентской почтово-теле- 
графной конторой, — расска
зывает экскурсовод по му
зею, мастер связи, ветеран 
ГТС Елена Петровна Шевчен
ко. — В 1904 году была при
нята в эксплуатацию первая 
телефонная станция в Таш
кенте. Ее емкость составля
ла 300 номеров. В 1914 году 
в столице уже насчитывалось 
942 абонента и 5 телефонов- 
автоматов.

Телефонная связь разви
валась в геометрической про
грессии. Так, в 1932 году в 
строй вступает первая авто
матическая станция машин
ной системы (АТС-33), в 1956 
году заработала декадно-ша
говая, в 1974 году — коор

динатная, и наконец, в 1992 
году — первая электронная 
АТС, емкость которой состав
ляет 20000 номеров. Рассказ 
Е.П. Шевченко об истории 
развития телефонной сети 
наглядно дополняют пред
ставленные экспонаты это 
документы, фотографии, аль
бомы, макеты, стенды.

Средствам связи принад
лежит исключительно важная 
роль в развитии всего народ
ного хозяйства. В настоящее 
время предприятие АООТ 
«Тошкент шахар телефон тар- 
моги» проводит большой 
объем работ по реконструк
ции и демонтажу оборудова
ния, чтобы связь могла пол
ностью соответствовать со
временным требованиям , 
обеспечивать абонентов ка
чественной и надежной, с 
широким спектром услуг, си
стемой.

Николай ДИНЬКО.

последователи католичес
кой и протестантских кон
фессий — встретят Рожде-
С Т В О .

За четыре недели до Рож
дества в миллионах семей по 
всему миру начинают проис
ходить удивительные собы
тия. На стене детской или го
стиной появляется необыч
ный календарь-«окош ко».

Первый раз дети раскрывают 
его 1 декабря, и оно рас
пахнется еще двадцать четы
ре раза, вплоть до Сочель
ника, каждый раз обнаружи
вая внутри красивую рожде
ственскую открытку или иг
рушку. В последний раз в 
«окошке» появится Рожде
ственская звезда, или Мла
денец Христос. В других до
мах через всю комнату про
тягивают длинную веревку, на 
которую вешают двадцать че
тыре пакетика с маленькими 
подарками — игрушками или 
сластями — для детей. Каж
дый день ребенок получает 
по одному пакетику-подарку, 
в последнем же снова по
явится Рождественская звез
да. Ее еще называют Виф
леемской, в память о еван
гельском рассказе о том, как 
в городе Вифлееме родился 
Иисус Христос и в эту ночь 
над миром взошла чудесная 
звезда, указавшая дорогу к 
нему трем мудрецам с Вос
тока. Предшествующий Рож
деству четырехнедельны й 
период (у католиков это — 
период поста) называется 
«адвент», что в переводе с 
латинского означает «при- 
сш ествие», «прибытие», и 
должен напоминать верую
щим о пришествии в мир 
Христа в образе человека.

Рождество — это прежде 
всего семейный праздник, 
когда в доме устанавливает
ся «рождественское дерево»

— елка, украшенная наряд
ными игрушками; дети по
лучают подарки, родственни
ки собираю тся вместе за 
праздничным столом, а дру
зья и родные, находящиеся 
в разных городах, посылают 
друг другу поздравления с
праздником  и пожелания 
счастья. Забот перед Рожде
ством у каждого полон 
рот, потому что сегодня это 
уже по преимуществу не ре
лигиозный праздник, а праз
дник подарков, гостей и все
возможных развлечений. Во 
многих европейских странах 
и в США выручка магазинов 
в рождественский период 
превышает доходы за пре
дыдущие несколько месяцев.

Хотя само Рождество и от
мечают 25 декабря, но куль
минация праздника прихо
дится на Сочельник — вечер
24 декабря. К этому вечеру 
уже должна быть установле
на елка, а вечером начина
ется долгожданная раздача 
подарков нетерпеливым ма
лышам. В ночь с 24 на 25 
декабря в храмах проходит 
всенощная. Соберутся на все
нощную и прихожане Таш
кентского прихода Римско- 
католической церкви. А днем
25 декабря в Ташкентском
католическом храме, люте
ранской кирхе и молитвен
ных домах других протестан
тских христианских общин 
пройдут торжественные рож
дественские богослужения.

И еще два слова о рож
дественском столе. Его не
пременным украшением яв
ляются пряники, причем не 
простые, а фигурные. Хозяй
ки пекут сладких ягнят, ло
шадок, ангелочков, Санта- 
Клаусов. Обычный рецепт 
этого угощения: мука, мед, 
миндаль и пряности (откуда 
и пошло само слово «пря
ник»). Именно пряности де
лали в прошлом сладкие ков
рижки изысканным и доро
гим угощением, которое, как 
и рождественскую индейку,
можно было позволить себе 
лишь раз в год. Сегодня ис
печь пряники ни для кого не 
проблема, тем более что на 
любом ташкентском базаре 
специй сколько угодно. И 
все-таки присутствие этого 
угощения на столе приносит 
подлинно рождественское, 
душевное тепло.

А. ВОЛ ОКО.

Есть и
желание,
и силы

О женщине говорят, что 
ей столько лет, на сколько 
она выглядит. О Тамаре  
Стефановне Кужамьяровой 
можно сказать именно так. 
Несмотря на то. что скоро 
ей исполнится 75 лет, она 
продолжает оставаться на 
редкость подвижной и оба
ятельной женщиной. Я по
знакомился с ней в Укра- 
и не ком культурном центре 
«Батьк/вшина». где и уз
нал. что она является не 
только общественным д е 
ятелем. но и педагогом, а 
для души занимается р е д 
ким  видом  искусства — 
росписью картин с помо
щью иголки и ниток.

— Секреты вышивания мне 
передала моя мама, когда я 
еще была маленькой девоч
кой, — начала свой рассказ 
Тамара Стефановна. — Во 
время второй мировой вой
ны, когда выпадала свобод
ная минутка, сидела с нит
кой и иголкой — различные 
узоры ложились на ткань 
гладко, и получалось очень 
красиво. После окончания 
войны попала во Львов, где 
и получила высшее образо
вание, закончив Львовский 
институт легкой промышлен
ности по специальности  
швейное производство. Ра
ботала в техническом учили
ще и передавала знания и 
умения своим ученицам...

Т.С. Кужамьярова продол
жает работать и в настоящее 
время, являясь руководите
лем фольклорного ансамбля 
украинской песни и танца 
«Джерелло» («И сточник»). 
Она не только руководит 
творческим коллективом, но 
и сама принимает активное 
участие в различных выступ
лениях. Ансамбль постоянно 
приглашают на мероприятия, 
проходящ ие в махаллях, 
Таш госконсерватории, Ин
тернациональном культурном 
центре, в парках и многих 
других местах. «Джерелло» 
был создан в 1998 году, и 
сегодня в нем 20 участниц 
разных возрастов и профес
сий — врачи, инженеры, пре
подаватели. Естественно, 
временами состав участников 
ансамбля меняется, но бес
сменными остаются его ру
ководитель Т.С. Кужамьяро
ва, аккордеонист В.А. Деви- 
дович и ведущая М.В. Гав- 
рилина.

Не забывает Тамара Сте
фановна и о своем любимом 
занятии, которое радует не 
только ее душу, но и людс
кой глаз. В Ташкентской фи
лармонии имени Т. Садыко- 
ва висят ее картины, пора
жаю щ ие своей красотой . 
Среди них притягиваю т к 
себе взгляд пейзажи «Весна
— рассвет», «Осень — закат», 
«Натюрморт», «Усун убивает 
тигра», «Мать с ребенком». 
Причем если смотреть на кар
тины под разными ракурса
ми, то они совершенно ме
няют свой вид.

— Чаще всего тема буду
щей картины приходит ко 
мне во сне, — говорит Тама
ра Стефановна Кужамьярова.
— Уже утром ложатся штри
хи на бумагу, которые потом 
воплощаются на материале и 
превращаются в композиции. 
А вдохновение для творчес
ких работ, слава Богу, еще 
есть, да и молодость души я 
пока не истратила. Поэтому 
заниматься всеми своими де
лами как общественными, так 
и художественными, собира
юсь еще долго. Просто по
тому, что есть желание и 
силы.

Николай ДИНЬКО.
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Взаимоотношения человека с окружающей средой сложились в нашей стране 
далеко не лучшим образом. Воздух, почва. вода продолжают загрязняться отхо
дам и промышленных предприятий. транспорта.

Казалось бы. в этой ситуации ответственность за выполнение намеченных природоох
ранных мероприятий должна возрасти. Однако проверки, проводимые инспекторами 
Ташкентского городского комитета по охране природы, выявляют все новые и новые 
нарушения, явно не способствующие улучшению экологической ситуации в городе.

НА Ташкентской фабрике спортивных 
изделий МВД РУз отсутствует заключение 
государственной экологической эксперти
зы. За это поплатился штрафом в 10 тыс. 
сумов заместитель директора предприя
тия О. Осипов.

НАЛОЖЕН штраф в 10290 сумов на ди
ректора ЧИПСП «Камсо» С. Щербакова за 
непринятие мер к восстановлению при
родной среды.

ЗА загрязнение воздуха от источников 
№№ 2 и 9 оплатил штраф в 10290 сумов 
начальник цеха ОАО «Узвторцветмет» К. 
Султанов.

ЗА несвоевременное продление срока 
действия разрешения на выброс загряз
няющих веществ в атмосферу наказан 
штрафом в 10300 сумов директор ИП «Ке- 
лар Ко. ЛТД» Ф. Норматов.

НА ЧФ «Зиё уста» обнаружено наруше
ние в охране водных ресурсов. За это 
наложен штраф в 7 тыс. сумов на замес
тителя руководителя фирмы Ю. Хурши- 
дян.

За самовольную вырубку деревьев оп
латила штраф в 10 тыс. сумов заведую
щая детсадом N9 511 М. Рашидова.

10 тыс. сумов выплатит за самовольную 
вырубку деревьев директор ЧФ «Ксерикс» 
Р. Исмаилов.

Барно ЭРГАШЕВА,
специалист Ташгоркомприроды.

Экологический
дневник

ЗА разливы нефтепродуктов на террито
рии оштрафован руководитель «Кизилкум- 
таъмир» Ю. Афонин на 10290 сумов.

ЗА превышение в выбросах окиси угле
рода от источника № 5 оплатил штраф в 12 
тыс. сумов начальник смены СП «Совпласти- 
тал» Т. Усманов.

ГЛАВНЫЙ энергетик СП «Канор» А. Дья
кова не обеспечила утилизацию отработан
ных люминесцентных ламп и была оштра
фована на 10 тыс. сумов.
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Такова она, ташкентская зима... Фото р. ходиевича

Хасанбайская свалка 
«приказала двлгв жить»

Долгое время постоянным и с 
т о ч н и к о м  загрязнения окружаю
щей среды в городе была Ха- 
санбайская свалка. В процессе 
25-летней эксплуатации она и с
черпала весь приемочный р е 
сурс и вплотную подступила к 
домам, расположенным в четы
рех махаллях.

— Нам нечем дышать! — забили 
тревогу их хозяева и стали писать 
жалобы во все инстанции о невоз
можности обитания рядом с очагом 
экологической нестабильности.

Проверки, проведенные комис
сиями от хокимията, Ташкентского 
городского  комитета по охране 
природы, горСЭС, подтвердили 
обоснованность их требований.

На днях состоялось заседание 
совета фонда охраны природы 
Таш горком природы  с участием 
представителей Главного управле
ния благоустройства города, Гос
санэпиднадзора, на котором при
нято решение о закрытии Хасан- 
байской свалки.

Выступая на заседании совета 
фонда, председатель Ташгорком
природы Ю.Ш. Раджабов подчерк
нул, что санитарная очистка и бла
гоустройство города — одна из 
важных задач. Когда-то хасанбайс
кая свалка была за чертой города 
и вроде бы не доставляла особых 
хлопот. Однако со временем она 
оказалась в его черте, и мириться 
с этим стало невозможно. Тем бо
лее что причин, в сумме вызываю
щих повышенную загрязненность 
атмосферного воздуха, хватает и 
без свалки. Это промышленные 
выбросы, эксплуатация автомашин 
с неисправными или неотрегули
рованными двигателями, нарушения 
правил перевозки грузовыми и спе
циальными машинами жидких и дру
гих грузов (песка, грунта, извести, 
бетонного раствора, мусора и пр.).

Но, решая проблемы с ними, и 
о свалках с их процессами само
возгорания, поджогов, гниения за
бывать не следует. Они — одни из 
опаснейших очагов загрязнения ат
мосферы.

— Ведение борьбы со свалками 
тем более важно, — сказал и замес
титель главврача Главного санэпи- 
дуправления хоким ията города 
М. Э. Шодиев, — что они создают 
угрозу роста заболеваемости насе
ления и антисанитарные условия. 
Поджоги листьев и мусора, сутками 
чадящих и засоряющих атмосферу 
едким, вредным дымом, — зло, с ко
торым ведется постоянная борьба, 
однако не всегда достаточнеэффек
тивная, ибо слишком еще низка со
циальная ответственность людей, не 
все из них достаточно четко осозна
ют важность защиты воздуха от заг
рязнений. Закрытие Хасанбайской 
свалки, несомненно, скажется на 
улучшении экологического благопо
лучия города, но еще немало уси
лий и средств потребуется на ее ре
культивацию и благоустройство.

Как сказал в своем выступлении 
заместитель начальника Главного уп
равления благоустройства хокимия
та города Ш.Т. Иргашев, разработа
на программа по осущ ествлению 
ряда организационно-технических 
мероприятий, связанных с очисткой 
грунта, строительными работами, за
возом посадочного материала, о г
раждением территории с целью не
допущения завоза мусора на свалку, 
к которой за 25 лет ее существова
ния все так привыкли. Но для того 
чтобы ускорить ее воплощение в 
жизнь, необходимо привлечение до
полнительных средств и техники.

На совете фонда охраны природы 
принято решение о поэтапном вы
делении необходимых финансовых 
средств на проведение рекультива- 
ционных и благоустроительных ра
бот, организацию совместно с хоки- 
миятом Юнусабадского района сис
темы контроля за недопущением за
воза бытового мусора на закрытую 
территорию свалки. Теперь дело за 
эффективным и быстрым осуществ
лением намеченной программы, ко
торая должна способствовать улуч
шению экологической ситуации в го
роде.

М. ЮСУПОВА,
начальник отдела НТП.

Уровень загр язнени я  атмос
ферного воздуха и водных ресур
сов Ташкента от автотранспортных 
средств остается высоким и даж е  
имеет тенденцию к росту. Это по
казали две операции «Чистый воз
дух». проведенные с 10 апреля по 
10 мая и с 6 августа по 6 сентяб
ря. итоги которых были подведе
ны на состоявшейся совместной

у к д д  ГУВД города.

Кто самое
слабое звено,
показали операции 
«Чистый воздух»

На ней отмечено, что в ходе опе
раций «Чистый воздух» проверено 17 
автотранспортных предприятий, 17 
автозаправочных станций и 6 стан
ций технического обслуживания ав
томобилей, а также на токсичность 
отработанных газов свыше 9700 ав
томобилей на автомагистралях горо
да.

Анализ проведенных проверок по
казал, что на ряде предприятий не
достаточно уделяют внимания конт
ролю за токсичностью и дымностью 
отработанных газов эксплуатируемых 
автомобилей и своевременной ре
гулировке топливной системы, госу
дарственной проверке газоанализа
торов в органах Госстандарта, ути
лизации отработанных люминесцен
тных ламп и другим вопросам, не
посредственно касающимся решения 
проблем чистоты атмосферного воз
духа, почв, воды.

Лишним подтверждением этому 
стала выдача 143 пунктов предписа
ний на устранение обнаруженных 
недостатков, составление 43 поста
новлений на штрафы руководящим 
работникам на сумму в 163240 су
мов.

Кого и по каким параметрам из 
2368 автопредприятий города мож

но назвать «самым слабым звеном» 
в смысле заботы об охране окружа
ющей среды? Кто недостаточно эф
фективно способствует предотвра
щению загрязнений атмосферы, не 
выполняет требования Закона РУз 
«Об охране природы»? Такими пред
приятиями на коллегии названы 
АТП-142, -127, -145, ДХО «Карьер- 
транс», автокомбинат № 1, АТП 
ЦГСЭН, ЧАТП «Файз баракат», авто
колонна № 2505, «4-автохизмат», 
«2-автобуссаройи», АТП «Чиланзар- 
махсустранс». Им дан месяц срока 
на разработку дополнительных ме
роприятий по устранению недостат
ков, связанных с выходом автомо
билей на линию с повышенной ток
сичностью отработанных газов, слу
чаями разлива горюче-смазочных 
материалов на землю и загрязне
ний грунта и подземных вод нефте
продуктами, утилизацией отработан
ных люминесцентных ламп, разра
боткой проектов нормирования об
разующихся отходов, коммунально
экологических нормативов на сброс 
производственных вод в горканали- 
зацию.

Получило задание и ПО «Ташнеф- 
тепродукт». Ему поручено оснастить 
все АЗ производственно-ливневой 
канализацией, позаботиться о раз
работке на всех автозаправочных 
станциях нормативных документов на 
инвентаризацию источников выбро
сов вредных веществ в атмосферу, 
нормативов предельно допустимых 
выбросов.

Казалось бы, ясность в то, что 
должны делать автопредприятия, на 
чем заострить внимание, внесена. 
Однако будут ли сделаны должные 
выводы из проведенных проверок, 
насколько четко уяснят руководите
ли АТП, АЗС, что дальше нельзя ми
риться с создавшейся ситуацией, по
кажет время. Ясно одно: космети
ческими мерами тут не отделаешь
ся, нужны радикальные решения, от
ветственный подход к выполнению 
запланированных природоохранных 
мероприятий.

Н. ГИРЯНСКИЙ,
начальник инспекции Ташгоркомп
рироды.
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зарском районе СТК, среди

Месячник оборонно-массовой

г

Растить патриотов
защитников Родины

Традиционный месячник оборонно-массовой работы. 
начавшийся в Узбекистане. является 
заменом для

патриотизма.
готовящего юношей к службе в рядах Вооруженных Сил. 

Большой объем работы по подготовке молодежи к

ным видам спорта ведет Акмал-Икрамовский район
ный совет ОС О «Ватанпарвар*» совместно с районным  
хокимиятом. отделами по делам обороны и народного 
образования, райспорткомитетом. районными отделе
ниями фонда «Нуроний». молодежного движения «К а - 
молот», махаллинскими комитетами и другими органи
з ациям и.

В этой работе хорошо по
могает спортивно-техничес
кий клуб, которым руководит 
Бахтиер Рашидов, являющий
ся и председателем район
ного совета ООО «Ватанпар
вар». К примеру, более од
ной тысячи человек обучают
ся на курсах по подготовке 
водителей-профессионалов 
и любителей. Такой массо
вости и эффективности обу
чения способствуют обнов
ленная и прочная техничес
кая база (5 грузовых и 16 лег
ковых автомобилей, классы с 
современным оборудовани
ем) и опыт, мастерство ин
структоров и преподавате
лей.

В сегда м ноголю дно в 
большом и просторном тире, 
действую щ ем с прош лого 
года. Здесь открыты кружки 
по стрельбе, летнему биат
лону и троеборью . Сюда 
приходят заниматься те, кто 
хочет стать метким, окреп
нуть физически. А помогают 
им в этом, опять же, опыт
ные наставники, например, 
инструктор по стрельбе Сер
гей Юньков.

Многих ребят привлекают 
ракетно- и авиамодельный 
кружки, радиокружок по при
ему и передаче радиограмм, 
мотокружок, кружок картин
гистов. В эти кружки прихо
дят ребята из 4—5-х классов, 
которые к моменту оконча
ния школы приобретают хо
рошие знания и навыки по 
отдельным специальностям. 
Например, в кружке «Умид», 
где преподает ветеран вой
ны и труда Николай Харито
нович Евглевский, ребята 
изучают основы радиодела 
по приему и передаче ра

диограмм и нередко настоль
ко увлекаются им, что затем 
поступают или в институт, 
или в колледж связи, или в 
радиотехнический техникум, 
или идут служить, как гово
рится, по этой части. А это 
— своеобразная  высокая 
оценка деятельности руково
дителя кружка, который уме
ет не только увлечь ребят, 
но и делает все, чтобы они 
полюбили радиодело, захо
тели, чтобы простое увлече
ние в дальнейшем стало про
фессией.

И опытных наставников, 
настоящих энтузиастов свое
го дела в районе немало. В 
качестве примера можно при
вести преподавателя военно
го дела, ветерана войны и 
труда, лучшего председате
ля первичной организации 
«Ватанпарвар» Василия Ф и 
липповича Головнина. Он 
всегда творчески подходит к 
преподаванию своего пред
мета, организации различных 
мероприятий по патриоти
ческому воспитанию учащих
ся, подготовке их к службе в 
армии. И недаром три года 
подряд его воспитанники ста
новятся победителями рай
онного этапа соревнований 
«Шункорлар», занимают при
зовые места в городских со
ревнованиях.

— В нашем районе при 
помощи и содействии рай
онного хокимията, отделов 
по делам обороны и народ
ного образования, отделения 
фонда «Нуроний», ряда дру
гих организаций создана це
лая система по патриотичес
кому воспитанию, привлече
нию молодежи к военно-при
кладным видам спорта, — го

ворит заместитель председа
теля А км ал -И кр ам овско го  
районного совета ОСО «Ва
танпарвар» Софья Федоров
на Богоманова. — Так, по
мимо СТК, действует и рай
онный Дом  те хни че ско го  
творчества, где также рабо
тают стрелковы й круж ок, 
круж ки  картинга , радио-, 
мото-...

Нередко в районе органи
зуются интересные меропри
ятия, например, экскурсии в 
Государственный музей исто
рии Темуридов, музей Турк- 
ВО, музей ОСО «Ватанпар
вар». Выезжают ребята и в 
воинские части, где знако
мятся со службой, жизнью и 
бытом солдат.

В последнее время мы 
много внимания уделяем ра
боте по месту жительства, 
стремясь увлечь ребят инте
ресным и полезным заняти
ем, чтобы они не слонялись 
без дела. Например, в ма
халлях «Ширин», «Саккокий», 
«Чупонота», «Богистон» вме
сте с махаллинскими коми
тетами обсудили планы ра
боты с так называемыми 
трудными подростками. По
знакомились с условиями, в 
которых они живут, с их ин
тересами, выслушали их по
желания и будем помогать 
продолжать учебу или устро
иться на работу. Некоторым 
семьям помогли материаль
но. Немало ребят устроили 
в кружки по военно-приклад
ным видам спорта. Уверены, 
что эта работа даст положи
тельные результаты...

Такую уверенность вселя
ет то, что деятельность рай
онного совета ОСО «Ватан
парвар» уже принесла много 
хороших результатов. Так, в 
первенстве Узбекистана по 
стрельбе и летнему биатло
ну юноши из Акмал-Икрамов
ского района заняли пер
вые и вторые места. На тре
тьем этапе чемпионата Таш
кента по летнему биатлону 
победили акмаликрамовцы 
А. Коробко, В. Фаттахов и 
А. Тишаев, и команда райо
на также заняла первое мес
то в общекомандном зачете. 
На соревнованиях по стрель
бе, организованных в Чилан-

Что ? Где ? Когда ?
С 24 по 31 декабря — в

музее М. Ашрафи продолжа
ет свою работу выставка «По 
страницам  произведений  
Мухтара Ашрафи», посвящен
ная дню памяти выдающего
ся узбекского композитора. 
Музей открыт с 10 часов.

С 24 по 30 декабря — в 
«Кино олами» ЦДО зрители 
смогут увидеть комедийный 
боевик «Час пик-2» с Джекки 
Чаном и Крисом Таккером в 
главных ролях. Начало сеан
сов в 12, 14.30, 17 и 19.30.

24 декабря — в Ташгос- 
консерватории имени М. Аш
рафи в рамках акции «Деятели 
культуры против террора» прой
дет концерт джазовой музы
ки. Начало в 16 часов.

24 и 25 декабря — в ки
ноконцертном зале «Зараф
шан» пройдут концерты  
Дильмурода Исломова. На
чало в 19 часов.

25 декабря — в театре 
«Ильхом» зрители смогут уви
деть спектакль по пьесе К. 
Гоцци «Счастливые нищие». 
Начало в 18.30.

26 и 27 декабря — в ки
нозале «Планета Голливуд» 
(напротив корпуса «В» ТИИ
ИМСХ) будут демонстриро
ваться: фильм ужасов режис
сера Кристоф ера Ганса 
«Братство волка» (начало се
ансов в 14 и 17 часов), а так
же мелодрама Шэхар Капур 
с Кейтом Блонсоном в глав
ной роли «Элизабет» (нача

ло сеансов в 12, 19 и 21 
час).

27 декабря — во Дворце 
музыки (бывший ДК «Таш- 
сельмаш») пройдет танце
вальная программа с участи
ем детского хореографичес
кого коллектива под руко
водством народной артистки 
Узбекистана Малики Ахмедо
вой. Начало в 18 часов.

28 декабря — в детской 
библиотеке № 9 Мирабадс- 
кого района пройдет утрен
ник для учеников 1-3-х клас
сов школы № 158. Начало в 
11 часов.

С 28 по 30 декабря — 
во Дворце дружбы народов 
пройдут сольные концерты 
заслуженного артиста Узбе-

ветеранов команда акмалик- 
рамовцев заняла второе ме
сто. Воспитанники районно
го СТК заняли первое место 
в первом этапе городского 
чемпионата по «воздушному 
бою».

Одним словом, конкретная 
работа дает конкретные ре
зультаты. А если результаты 
хорошие, то, значит, и ра
бота поставлена должным 
образом.

В эти дни в рамках месяч
ника оборонно-массовой ра
боты в Акмал-Икрамовском 
районе по линии ОСО «Ва
танпарвар» проходит и будет 
еще проведено много инте
ресных мероприятий. В час
тности, в средних и высших 
учебных заведениях, в ма
халлях, на предприятиях и в 
ор ганизац иях  проходят 
встречи юношей допризыв
ного и призывного возраста 
с ветеранами войны и Воо
руженных Сил, труда, воина- 
ми-«афганцами»; проводятся 
лекции и беседы на патрио
тические темы. Во время ме
сячника пройдет хашар по 
благоустройству памятников, 
мемориалов, обелисков на 
территории района, к кото
рым в торжественной обста
новке возложат венки и цве
ты. Намечены экскурсии в 
Государственный музей исто
рии Темуридов, в музей Тур- 
кВО, воинскую часть. Будет 
проведено немало спортив
ных мероприятий. В школах 
пройдут «Веселые старты» и 
этап игры «Шункорлар». Так
же будут организованы тур
ниры по стрельбе из пнев
матического оружия, по лет
нему биатлону, авиамодель
ному спорту, мотоспорту, ра
диоспорту и т.д. Повсемест
но будет проводиться рабо
та по привлечению молоде
жи в спортивные кружки и 
секции, к занятиям военно
прикладными видами спорта, 
пропаганде здорового обра
за жизни. И, конечно же, ве
дется большая подготови
тельная работа по достойной 
встрече всенародного праз
дника - Дня защитников Ро
дины. Месячник станет и сво
еобразным отчетом районно
го совета и первичных орга
низаций ОСО «Ватанпарвар» 
о проделанной работе, и, 
несомненно, привлечет в его 
ряды немало молодежи.

С. АЛИЕВ. 
НА 04ОДСАХ: в радиокружке 
«Умид» занимаются увлечен
ные своим делом ребята; на 
занятиях курсов водителей.

Фото Т. НИГМАТУЛЛИНА.

кистана Руслана Шарипова 
«Жизнь продолжается...». На
чало в 19 часов.

29 декабря — в ДК «Же
лезнодорожник» будут пока
заны: в 12 часов — боевик 
режиссера Роберта Родриге
са «Дети шпионов» (в глав
ной роли — Антонио Банде
рас); в 14.30 — комедия Ло
ренса Гутермана «Кошки и 
собаки» (в главных ролях — 
Джефф Голдблюм и Элиза
бет Перкинс); в 17 часов — 
фильм режиссера Джо Рота 
с Джулией Робертс и Кэтрин 
Зета-Джонс «Любимцы Аме
рики».

30 декабря — в киноте
атре имени Гагарина можно 
будет увидеть мультиплика
ционный фильм режиссера 
Эндриса Адамсона «Шрек». 
Начало в 12 часов.

30  декабря — в театре 
«Ильхом» зрители увидят 
спектакль по пьесе Б. Брех
та «Мещанская свадьба». На
чало в 18.30.

Приближается Новый год, и 
в эти праздничные дни столич
ные театры, концертные залы, 
дома и дворцы культуры ждут в 
гости юных ташкентцев, чтобы 
пригласить их на встречу с Де
дом Морозом, Снегурочкой, Вол
ком, Лисой, Снеговиком и дру
гими любимыми героями.

♦  ГАБТ имени Алишера На
вои с 23 декабря по 13 января 
представляет спектакль-сказку 
«Переполох в новогоднюю ночь». 
Начало в 11, 13, 15, 17 часов.

♦  С 25 декабря по 10 ян
варя Академический русский 
драматический театр Узбекиста
на ждет мальчишек и девчонок 
на сказку «Новогодний серпан
тин». Начало — до 6 января в

В дни школьных зимних каникул
10.00, 12.00, 14.00 и 16.30, пос
ле 6 января — в 10, 12, 14 и 16 
часов.

♦  С 22 декабря по 13 ян
варя в театре «Аладдин» будет 
идти спектакль «Золотая игла 
Кащея». Начало в 10.30, 12.30, 
14.30 и 16.30.

♦  Молодежный театр Узбе
кистана приготовил для детей 
новый новогодний спектакль 
«Часовой его Величества». Его 
можно будет посмотреть с 22 
декабря по 10 января в 10, 
12, 14 и 16 часов.

♦  Ташкентский государствен
ный театр музыкальной коме
дии (оперетты) с 26 декабря 
по 10 января приглашает на 
«Новогоднюю сказку». Начало: 
26-30 декабря — в 10, 12 и 14 
часов, 1 января — в 12 и 14 
часов, 2-8 января — в 10, 12, 
14 и 16 часов и 9-10 января — 
в 10 и 12 часов.

♦  С 28 декабря по 10 ян
варя — во Дворце искусств 
имени А. Навои будет прохо
дить «Новогоднее шоу». Начало 
в 10 и 12 часов.

♦  С 22 декабря по 13 ян
варя — в киноконцертном зале 
«Зарафшан» будет идти сказка 
«Морозко». Начало в 10, 12, 14 
и 16 часов.

♦ В  Республиканском театре 
кукол с 24 декабря по 10 ян
варя в 10.30, 12.00, 14.00 и 
16.00 — новогодняя сказка 
«Двенадцать месяцев».

♦  С 26 декабря по 10 ян
варя — столичный Дворец «Тур- 
кистон» приглашает на «Ново
годнюю елку». Начало в 10, 12, 
14 и 16 часов.

♦  Со 2 по 13 января — в 
ЦДО ждут юных горожан на 
«Приключения Тима и Тома». 
Начало в 9.30, 11.00, 13.30 и 
15.30.

♦  С 26 декабря по 10 ян
варя — в Национальном пресс- 
центре Узбекистана можно бу
дет посмотреть сказку «В ново
годнюю ночь». Начало в 10, 12, 
14 и 16 часов.

♦  С 25 декабря по 10 ян
варя — во Дворце культуры 
авиастроителей театр-студия

«Оптимист» приглашает на спек
такль «Санта-Клаус в гостях у 
Деда Мороза». Начало в 10, 12, 
14 и 16 часов.

♦  Во Дворце культуры же
лезнодорожников поздравлять 
детишек с Новым годом будут 
сразу двумя представлениями: 
с 24 по 28 декабря — «На
стоящий Дед Мороз», а с 28  
декабря по 7  января — «Но
вогоднее чудо». Начало — в 10, 
12 и 14 часов. Также будет вы
ступать детская шоу-группа 
«Аладдин».

Перед началом спектаклей 
всех будут ждать Дед Мороз, 
Снегурочка, можно будет пово
дить хоровод вокруг елки и по
участвовать в различных конкур
сах.

Если человек охраняет имущество 
стоимостью в несколько миллионов, он 
не может позволить себе даже малей
шей оплошности. А Данни Флинн допус
тил серьезную ошибку.

Конечно, если в течение трех лет ра
боты не случилось даже такой малости, 
как пьяный, от которого пришлось бы 
оградить своих подопечных, то нельзя 
поставить человеку в упрек, что он ос
лабил бдительность. Поэтому, когда хо
рошо одетый мужчина подошел к нему 
на пустой автостоянке, Флинн навост
рил свои настороженные голубые глаза 
вперед, но упустил из виду тыл. Когда 
вдруг стало понятно, что происходит на
падение, тертый экс-полицейский потя
нулся за своим кольтом 38-го калибра, 
но сделал это недостаточно быстро. Гро- 
мила, подкравшийся сзади, ударил пер
вым, и Флинн упал на асфальт, выве
денный из строя одним из экспертов 
Ларраны.

Примерно в этот момент на стоянке 
появилось и «ценное имущество» — де

фон Бороффа прозвонит определенное ко
личество раз. Никто не должен отвечать. 
Сашу проинструктировали относительно не
скольких возможных способов, каким Бо- 
рофф должен доставить деньги. Один теле
фонный звонок означал, что должен быть 
использован первый способ, два — второй 
и так далее. Каждый из способов был за
мысловат и достаточно сложен, так что мы 
не могли взять под контроль все возмож
ные ключевые места одновременно. Один 
из способов в особенности носил печать 
выдающегося ума.

Деньги должны быть оставлены в мужс
ком туалете на железнодорожном вокзале 
в половине первого — всего лишь полчаса 
спустя после телефонного звонка, что не 
давало нам достаточно времени для уста
новления надзора. Мы должны были оста
вить деньги в мелких, непомеченных купю
рах в одной из кабинок, там, где случай
ный посетитель не мог на них наткнуться. 
В потоке входящих и выходящих на протя
жении дня людей было бы трудно опреде
лить того единственного, кто вошел бы в

=  Артур Порджес

А б с о л ю т н ы й
Детектив «ВТ» =

вятилетние близнецы Борофф, музыкаль
ные гении; их специальность — Бетхо
вен, но они также на короткой ноге и с 
Бартоком, и с Шопеном. Минут двадцать 
назад они закончили концерт и пришли 
на стоянку, рассчитывая найти «дядю Дан
ни» у машины. Тот должен был отвезти 
их домой, в поместье отца в Палое Вер- 
десе.

Вместо этого, прежде чем они сооб
разили, что происходит, три незнакомых 
человека в черных масках-чулках набро
сились на них, мгновенно надели им на 
головы мешки из коричневой бумаги и 
втащили в машину Флинна.

— Не шевелиться и заткнуться! — гру
бо сказал один из похитителей. — Вас 
никто не тронет.

Когда Саша Борофф с возмущением 
схватился за пакет, пытаясь стянуть его 
с головы, ему крепко связали руки. Его 
сестра Таня захныкала. Услышав это, 
мальчик с еще большей яростью попы
тался освободиться. Но все было бес
смысленно — что могли поделать два 
испуганных ребенка против трех взрос
лых мужчин.

Полиция занялась этим делом рань
ше, чем планировали похитители, благо
даря крепкому черепу Флинна. Он быст
ро пришел в себя, поднял тревогу. Смот
ритель автостоянки был найден в тем
ном углу, ему не так повезло: у него 
было сотрясение мозга.

Что ж, было большой удачей получить 
сообщение так быстро, но ситуация от 
этого не менялась к лучшему. Операцию 
по похищению Ларрана разработал очень 
тщательно и ничего не упустил. Букваль
но ни одной детали. Он выбрал идеаль
ные жертвы, нападение было быстрым и 
точно рассчитанным по времени, приду
мал великолепный механизм получения 
выкупа без риска — момент, на котором 
срывается большинство преступников, — 
и легко мог улизнуть.

Вы, конечно, помните этих ребятишек. 
Саша и Таня Борофф — брат и сестра, 
музыкальные вундеркинды. Она — пиа
нистка, он — скрипач. Такие же, как Ме
нухин и Итурбис несколько лет назад.

Саша и Таня близнецы; их отец Нико
лай Борофф — крупный авиаконструктор 
и промышленник. Он стоит по крайней 
мере пять миллионов долларов и испы
тывает большую привязанность к каждо
му центу. Но нужно этому парню отдать 
должное, я думаю, он предпочел бы, ско
рее, потерять их все, чем испортить од
ному из детей музыкальное будущее. Он 
вдовец, который пытается быть отцом и 
матерью одновременно и преуспевает в 
этом.

Сейчас Борофф большой человек в 
этих краях, и, когда он получил известие, 
в полиции началось столпотворение. Все, 
начиная с комиссара и кончая мной, пос
ледним детективом-новобранцем, были в 
запарке. Все, что мы пока имели, это 
рассказ Флинна и машину, брошенную 
преступниками в десяти милях от кон
цертного зала.

Следующие двадцать четыре часа были 
безумными. Мы спали урывками, такой 
сон не удовлетворил бы даже котенка. 
Мы, конечно, представляли дальнейшее 
развитие событий. Будет доставлено тре
бование выкупа или Бороффу позвонят 
из телефона-автомата. Вместо этого, к 
нашему изумлению, прибыл сам Саша. 
Ребенок остановил на Сепулведе маши
ну и попросил, чтобы его подвезли до
мой. Однако водитель поступил мудро и 
доставил Сашу в полицию& Бороффа сразу 
же известили, а мы начали расспраши
вать мальчика. Он был весьма толковый 
ребенок, но мало что мог рассказать. 
После покушения похитители везли их 
на машине около часа, потом затолкали 
в лифт в каком-то доме и запрятали в 
квартире. Их держали в комнате с зад
винутыми шторами, поэтому никто из них 
не смог бы сказать, в каком районе на
ходится здание.

Вместо того, чтобы связаться с Бо- 
роффом обычным образом, Ларрана за
думал держать Таню и отпустить ее бра
та в качестве посланника. Он, должно 
быть, рассудил, что Саша сумеет убе
дить отца в серьезности их намерений и 
тем оказать дополнительное давление на 
случай, если Борофф соблазнится потя
нуть время, пока полиция найдет зацеп
ки. Они сказали мальчику, что если двес
ти тысяч долларов не поступят быстро, 
то каждый день по одному из гениальных 
пальчиков Тани будет отсылаться папе 
до тех пор, пока он не заплатит.

Таким образом, Сашу, которого про
держали в укрытии в квартире весь чет
верг, ночью потихоньку вывели через зад
нюю дверь с мешком на голове, отвезли 
в центр города на Сепулведу, где его и 
нашли.

Метод выплаты выкупа оказался весь
ма изобретательным. Он оставлял поли
ции мало шансов для выработки контр
мер. В пятницу, ровно в полдень, теле-

с л у к
кабинку и, скрытый от всех глаз, положил 
деньги под пальто. Он наверняка будет мел
кой сошкой, каким-нибудь юным воришкой, 
нанятым для этой части работы и ничего 
не знающим про остальное. Кроме того, 
похитители наверняка оставят одного или 
двоих поблизости, чтобы быть уверенным, 
что за этим нанятым парнишкой нет слеж
ки.

Два других плана были такими же лов
кими, и было похоже, что похитителям уда
стся забрать выкуп непойманными.

Это дело было хорошей учебой для меня. 
Меня только что повысили, переведя из 
регулярного моторизованного патруля в от
деление сыска. Удачный арест одного пре
ступника, произведенный мною, был при
чиной такого продвижения. У меня нет тех
нического образования, которое теперь име
ют высшие чины в полиции. Большинство 
полицейских в гражданской одежде — вы
пускники факультета подготовки полицейс
ких Калифорнийского университета. Я не 
имею представления о химии или астро
физике. Единственное, в чем я действи
тельно разбираюсь, это в музыке. Я люблю 
музыку от Эллы Фицджеральд до Рената 
Тебальди, от «Еллоу Дог Блюз» до сонаты 
скрипки-соло Баха. Я не умею читать ноты 
или играть хотя бы на губной гармошке. Я 
просто люблю музыку.

Что и говорить, трудно представить, чем 
Бетховен может помочь сыщику-новобран- 
цу, но именно это мне обеспечило второй 
крупный успех. И самое смешное, совсем 
не я расколол это дело; маленький Саша 
разложил передо мной все факты, и все 
они хорошо подходили друг к другу. Мне 
потребовалось только давать Сашиным 
мыслям нужное направление.

В пятницу утром я присутствовал на при
страстном допросе мальчика. Никто не ожи
дал, что он сможет существенно помочь в 
поисках квартиры, где все еще держали 
Таню. Ведь он ничего не видел. Так что 
после нескольких довольно поверхностных 
вопросов мои начальники передали маль
чика мне больше для того, чтобы предос
тавить новобранцу возможность попракти
коваться в допросах, чем для получения 
каких-то результатов. Они, естественно, про
сили его описать мужчин и интерьер квар
тиры — малозначимая информация на тот 
момент. Но пока сержант Маннинг задавал 
эти вопросы, я придумал совсем другой 
подход и теперь применил его. В первую 
минуту Саша не мог понять, в чем дело, 
потом его глаза вдруг засияли, как маяки.

— Теперь ты понял, — сказал я. — У 
тебя абсолютный слух, так? Я читал об 
этом тогда, когда ты и твоя сестра испол
няли бетховенский цикл. Так вот, ты дол
жен был слышать что-то, помимо шума, — 
какой-то звук, увязываемый с музыкальной 
нотой, что поможет нам найти Таню. Вспо
минай. Крепко подумай.

Я помнил, что эти маленькие музыкан
ты, даже с мешками на голове, все равно 
имеют большие уши. А этот был не просто 
музыкант, а один из тех музыкальных са
мородков, которые могут назвать любую 
ноту в гамме или даже четверть тона меж
ду ними. Такие люди обладают тем, что 
музыковеды называют «абсолютным слу
хом».

Ребенок очень старался, видно, помимо 
музыкального таланта, он имел хорошие 
мозги.

— Вы правы, — взвизгнул он, его тол
стенькое личико сияло. — Там был теле
фон, это во-первых. Он дважды звонил. Я 
точно помню. Чуть выше ноты «си». Нет 
двух телефонов, которые бы имели одина
ковый звонок; наш дома — «ля диез».

— Хорошо, — подхватил я. — Что еще?
Его пухлые веки напряглись от усилия.
— Ну, еще лифт, на котором мы подня

лись. Когда мотор включился, это было 
почти «ре диез». То есть, это когда он на
чал двигаться, а до того это был чет- 
вертьтональный бемоль. Я уверен, что где- 
то в здании есть второй лифт. Из квартиры 
было хуже слышно, но я уверен, он звучал, 
как «фа», чуть выше.

— Прекрасно! — воскликнул я. — Но 
нам нужно что-нибудь вне здания, если воз
можно. Чтобы определить район. Гудок фаб
рики или, может быть, железнодорожный 
переезд.

— Я не припоминаю чего-либо подобно
го, — сказал он в свойственной ему до
вольно формальной, книжной манере гово
рить. — Хотя подождите. Где-то рядом там 
должна быть школа. Я слышал, как звенел 
звонок на утренние занятия, на перерывы. 
И днем тоже, в четверг.

— Какой тон у звонка? Это бы очень 
помогло.

— Позвольте подумать. — Он закрыл гла
за и стал производить какие-то мурлыкаю
щие звуки. — Есть! — почти закричал он. — 
Школьный звонок между «до» и «ре бе
моль». Я помню, мне хотелось, чтобы они 
настроили его пониже или повыше немно
го. Это ужасно раздражало. Впрочем, я не 
выношу диссонанс.

Но сферу поисков эти находки не сужа
ли, потому что в Лос-Анджелесе школ по
чти так же много, как и машин. Но потом

Саша вспомнил нечто действительно важ
ное. Оказалось, что перед тем, как при
ехать в укрытие, они миновали какой-то 
транспорт, который гудел, а не звучал, 
как обычный автобус или трамвай. Это 
был важный момент, потому что в горо
де осталась только одна троллейбусная 
линия. По остальным маршрутам ходят 
автобусы и трамваи. Так что теперь я 
знал: нужное нам место находится не
далеко от Шестой улицы, в какой-то точке 
вдоль нее.

К тому времени у нас оставалось все
го три часа до того момента, когда 
должен был последовать звонок, разу
меется, если похитители придерживают
ся своего графика. Поэтому я посадил 
Сашу в конспиративную машину, и с 
сержантом Маннингом и тремя детекти
вами, следовавшими сразу за нами, мы 
начали прочесывать пять школ — на
чальных и средних, которые находились 
в пределах слышимости от Шестой ули
цы в разных частях троллейбусной ли
нии, к счастью, не очень длинной.

Их администрация принимала нас за 
сумасшедших, но сделала нам одолже
ние, коротко прозвонив школьными звон
ками. Им, вероятно, понадобилась воо
руженная охрана, чтобы удержать учени
ков от попытки сорваться домой при 
первом же звонке.

В третьей школе, услышав звонок, 
Саша замер и сказал:

— Вот этот, мистер Гамильтон, — все 
еще между «до» и «ре». Ужасно!

Теперь мы должны были прочесывать 
район в поисках многоквартирного дома 
с двумя лифтами. Таких больших домов 
оказалось немного, мы нашли шесть, 
прежде чем мальчик услышал и опознал 
тон звука лифта. И здесь мы чуть не 
дали маху, из-за ужасной спешки едва 
не забыв попробовать служебный лифт. 
По мне, он шумел точно так же, как и 
все остальные, но Саша торжествующе 
воскликнул:

— Слышите! Начал чуть ниже «фа», 
потом перешел чуть выше на чистую 
ноту. Как будто его настроили — прав
да, странно? Так редко бывает с есте
ственными звуками.

Теперь настал момент поговорить с 
управляющим зданием, но от него было 
мало толку. По крайней мере в дюжине 
квартир этого большого дома в после
дние несколько дней сменились жильцы. 
А что касается посетителей, то в такое 
большое здание с черным входом мож
но было ночью незаметно провести це
лую роту.

Но если бы нам пришлось проверять 
все квартиры, снятые в течение после
днего месяца, нам бы не хватило вре
мени. На деле же, однако, этого не по
требовалось, тоже благодаря Саше. Мы 
потихоньку проходили по коридору чет
вертого этажа. Вдруг мальчик застыл и 
сделал нам знак затихнуть.

Я слушал, но не слышал ничего оп
ределенного, кроме слабых фоновых 
шорохов, как слуховой эффект в морс
кой раковине, что бывает во всех до
мах. У Саши уши же были, как у рыси.

— Там! — прошептал он, указывая на 
дверь 416, всего в нескольких футах от 
нас.

— Ты уверен, парень? — прошептал 
сержант Маннинг. — Если мы ворвемся 
не в ту квартиру, бандиты смекнут, в 
чем дело, и тогда произойдет черт зна
ет что.

— Конечно, я уверен, — прошептал 
Саша. — Я знаю, потому что...

— Если он говорит, то это точно, — 
вставил я свое грошовое мнение, — мо
жете положиться. Лучше не тратить лиш
него времени, сержант.

Маннинг холодно взглянул на меня, 
как бы сказав: «Я займусь тобой по
зднее, салага». Потом он отодвинул 
Сашу с линии огня. Моя роль была окон
чена, и если это не та квартира, то мои 
рейды с сыскной командой прекратятся 
тоже.

Маннинг и его ребята мастерски вы
били дверь тяжелыми ботинками, почти 
сорвав ее с петель. Внутри застигнутые 
врасплох находились Ларрана и его бан
да. Прежде чем их глаза окончательно 
вылезли из орбит от удивления, детек
тивы защелкнули на них наручники.

Маленькая Таня тоже была здесь, и в 
полном порядке. Более того, она, похо
же, очаровала всю банду.

Когда все было кончено, у меня ос
тавалась пара вопросов к Саше.

— Мне бы хотелось узнать, — спро
сил я его, — как так получилось, что ты 
запомнил все эти разрозненные музы
кальные звуки? Не может же быть, что 
ты специально запоминаешь все, что 
слышишь каждый день, — или это так?

— Нет, — признался он почти с сожа
лением. — Но, понимаете, мистер Га
мильтон, я обычно практикуюсь по край
ней мере шесть часов в день. Когда 
они меня заперли без моей скрипки, было 
ужасно скучно. И поэтому я начал из
влекать те музыкальные уроки, какие 
были возможны в данных обстоятель
ствах. Я регистрировал любые тончай
шие звуки, особенно если тон был нео
бычным. Я не собирался использовать 
эту информацию, конечно — просто, чтобы 
заняться чем-нибудь и держаться в пре
делах своей профессии. Только когда 
вы начали спрашивать меня, я понял, 
что у нас есть хороший материал для 
работы.

У меня оставался последний вопрос:
— Как ты определил квартиру? Я не 

слышал никаких звуков. Это должно было 
быть что-то очень слабое и тонкое.

Он слегка покраснел:
— Да, это был слабый звук, но, я 

боюсь, вы будете разочарованы.
— Почему же?
— Ну, потому что после того, как я 

определил все эти звуки неодушевлен
ных объектов, таких, как лифты и теле
фоны, мне следовало бы продолжить в 
том же духе, — он смущенно улыбнулся,
— но дело в том, мистер Гамильтон, что 
я услышал Танин голос — вот и все!

Ну а мне приписали большую заслу
гу, чем следовало, потому что, как вы 
видели, основную работу проделал 
Саша. Я также получил два бесплатных 
билета на исполнение детьми Борофф 
Крейцеровой сонаты. Великолепная игра
— поистине, они довели этот опус до 
совершенства!

ПРОДАЮ
1044 к. •  дом, 4 комнаты, 

участок 5 соток. Т. 41-67-42.
УТЕРЯННЫЕ

1045 к. •  патент № 9 от 
2.XI.2001 г. на имя частного 
предпринимателя Гапурова 
Камолиддина Махмуджано- 
вича, выданный хокимиятом

Кибрайского района Ташкентс
кой области;

1047 к. •  госордер № 04-02/ 
8537 от 25.01.93 г. на право 
собственности Сипко Владисла
ва Николаевича на квартиру
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денежную чековую книжку СП 

«Торговый Дом ИМЭКСИМ» с 
№ 0361401 по № 0361425
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